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В своем письме о дальнейшем 
развитии овцеводства и увеличе
нии производства шерсти, опубли
кованном в мае прошлого года, ЦК 
КПСС и Совет Министров СССР тре
бовали от местных партийных и со
ветских органов коренного измене
ния отношения к овцеводству.

Многие овцеводы колхозов на
шей области достойными делами от
ветили на этот призыв ЦК партии 
и правительства и в 1957 го
ду добились замечательных успе
хов.

По 178 ягнят на 100 маток и
2.6 килограмма шерсти на взрос
лую грубошерстную овцу получил 
в колхозе имени Дзержинского. Зы
рянского района, чабан В. Маиснж. 
По 145 ягнят на 100 маток и по
2.6 килограмма шерсти на овцу 
получили чаба.ны колхоза «Побе
да», Парбигского района, гт. Боб
рова и Приходченко.

Однако в целом по области дело 
с развитием овцеводства продолжа
ет оставаться крайне неудовлетво
рительным.

Настриг шерсти остается низ
ким, поголовье овец за последние 
годы во многпх районах сократи
лось, по-прежнему большой ущерб 
овцеводству наносят потери от па
дежа и низкого выхода ягнят.

Особенно плохо развивают овце
водство в' колхозах Туганского, 
Томского, Молчановского, Колпа- 
шевского п некоторых других райо
нов области. Поголовье овец, здесь 
сократилось за. последние годы в 
два и больше раза.

Некоторые руководящие работни
ки районов склонны объяснять 
это местными, якобы неблагоприяг- 

.. ными естественными, природно- 
к̂лиматийесмгаи условиями: забо
лоченными пастбищами, не подхо
дящим якобы для овец травост'оем. 
Отдельные руководители колхозов 
даже планируют сокращение пого
ловья овец, утверждая, что это це
лесообразное для хозяйства измене
ние направления животноводства.

Насколько ошибочными, вредны
ми являются все эти утверждения, 
видно хотя бы из того, что самый 
высокий настриг. шерсти с овец за 
последние три года получают колхо
зы одного из наиболее отдаленных 
северных районов области —^Ва- 
сюганского. Колхозы этого района 
добиваются высокого выхода ягнят. 
В прошлом, году здесь выращено по 
149 ягнят на 100 маток. Здесь 
значительно меньше и потери от 
падежа. Поголовье овец в прошлом 
году увеличилось на 19,2 процен
та.

Чабан 0. Василевская из колхо
за «Магнитострой», Васюганского 
района, получила по 2,4 килограм
ма шерсти на овцу и по 217 яг
нят в пересчете на 100 маток. 
Чабан И. Каракулов из колхоза 
имени Ленина, Парбигского района, 
обеспечил получение 176 ягнят на 
100 маток. Известны имена и ус
пехи в работе чабанов тт. Литви- 

• ненко и Ткач из Александровского 
района, Бедарева и Лесовой из 
Верхне-Кетского района и многих 
других.

Чем же хуже условия для разве
дения овец в колхозах Туганского, 
Парабельского, Колпашевского, 
Молчановского и ряда других рай
онов? Ничем! И в этих районах 
передовые овцеводы получают не
плохие результаты в работе тогда,

Мудрые решения, направленные 
на дальнейшее укрепление 
могущества нашей Родины
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когда они хорошо ухаживают за 
овцами.

Нет. дело не в природных усло
виях. Дело в пренебрежительном 
отношении к овцеводству, в плохой 
организации содержания, кормления 
овец.

Партийные, советские органы 
отстающих районов, правления 
многих колхозов плохо занимаются 
подбором и воспитанием кадров 
чабанов. На овцеводческих фермах 
большая текучесть кадров потому, 
что чабанам не созданы условия 
для нормальной работы, в ряде 
мест не применяются меры мате
риальной заинтересованности в 
увеличении поголовья овец, их 
продуктивности.

Правление колхоза имени Мичу
рина, Кожевниковского района, вме
сто организации борьбы за увели
чение поголовья овец осенью прош
лого года ликвидировало овцеферму. 
Подобные Факты имеются в, Том
ском, Александровском и других 
районах.

Задача районных организаций, 
правлений колхозов, животноводов 
состоит в том. чтобы преодолеть 
отставание в развитии овцеводства. 
Необходимо, используя опыт пере
довых овцеводческих хозяйств, рез
ко увеличить поголовье овец, до 
конца выполнить поставленную ЦК 
КПСС и Советом Министров СССР 
задачу по увеличению поголовья 
овец и производства шерсти.

Местные условия наших районов 
наиболее благоприятны для разве
дения грубошерстных, овчинно-шуб
ных овец. Поэтому в качестве пла
новых пород колхозами области из
браны романовские и кучугуров- 
ские овцы. Они дают ценные ов
чины, шерсть для валенок и гру
бых шерстяных тканей. Особен
ностью овец романовской породы 
является многоплодие. Романовская 
овца, как правило, за один окот 
дает 2—3. а иногда и до 5 ягнят.

Сейчас, когда закончился зимний 
окот, особое внимание надо уде
лить кормлению подсосных маток 
и подкормке подрастающих ягнят.

Овны особенно нуждаются в 
кормлении хорошим зеленым сеном, 
доброкачественным силосом, а мно
гоплодные подсосные матки—также 
и в подкормке картофелем или кон
центратами. Следует позаботиться 
и о витаминной подкормке. В кон
це зимы животные особенно нуж
даются в ней. а решить этот во
прос нетрудно: овцы охотно по
едают богатые витаминами хвою 
сосны, кору свеженарубленных ве
ток осины и т. я.

Не упущены еще и срокп по
крытия овец, оставшпхся холосты
ми, для получения летнего окога. 
Опытные овцеводы добиваются так
же получения второго окота в те
чение года от овей, окотившихся 
первый раз в январе.

Перез полтора — два месяца на
чинается стрижка овец. Уже сей
час надо позаботиться о сохране
нии шерсти, предохранять ее от 
загрязнения, не содержать овец в 
чрезмерно теплых кошарах (это 
вызывает подпаривание и потерю 
шерсти). Необходимо быстрее под
готовить имеющиеся в колхозах н 
МТС электвостригальные агрегаты.

Большую работу должны прове
сти ветеринарные работники по 
проведению в весенний период ве
теринарной обработки овец и ка
страции баранчиков.

Решения февральского Пленума 
ЦК КПСС и недавно закончившейся 
сессии Верховного Совета СССР 
встречают живой отклик и еди
нодушное одобрение советских лю
дей.

В Минске в зАле заседаний Вер
ховного Совета БССР состоялось 
собрание избирателей, посвященное 
итогам первой сессии Верховного 
Совета СССР. С докладом об ито
гах первой сессии Верховного Сове
та СССР выступил депутат Верхов-, 
ного Совета СССР, кандидат в чле
ны Президиума ЦК КПСС, первый 
секретарь ЦК КП Белоруссии тов. 
К. Т. Мазуров.

Выступившие затем избиратели 
горячо одобрили решения, приня
тые сессией.

— Сессия Верховного Совета 
СССР, — сказал секретарь Фрун
зенского райкома партии А. А. Са
вельев, — приняла мудрые реше
ния, направленные на дальнейшее 
укрепление могущества нашей Ро
дины. Они отражают думы и чая
ния не только советских людей, но 
и всего прогрессивного человечест
ва. Новыми успехами отвечают тру
дящиеся Фрунзенского района на 
заботу Коммунистической пастии и 
Советского правительства. Коллек
тивы предприятий обязались досроч
но выполнить годовую пвоизводст- 
венную программу и достойно встре
тить 40-ю годовщину Советской 
Белоруссии.

Бригадир полеводческой бригады 
колхоза имени Гастелло, Минского 
оайона, Герои Социалистического 
Труда А. М. Тарасевич сказал: кол
хозники и колхозницы нашей арте
ли, как и весь советский народ, 
благодарят Коммунистическую пар
тию и Советское правительство за 
заботу о сельских тружениках. За
кон о дальнейшем развитии колхоз
ного строя и реорганизации МТС 
сыграет большую роль в подъеме 
сельского хозяйства, укреплении 
экономики колхозов. Разрешите мне 
от имени всех членов нашей артели

Претворим в нсизнь 
решения Верховного 

Совета СССР
С чувством глубокого удовлетво

рения встретили решения первой 
сессии Верховного Совета СССР тру
дящиеся Туганского района.

Мероприятия по дальнейшему раз
витию колхозного строя открывают 
широкие перспективы для быстрого 
роста сельскохозяйственного произ
водства. Об этом говорили колхоз
ники сельхозартели имени XX парт, 
съезда и механизаторы Петропав
ловской МТС на своем собрании, 
посвященном обсуждению итогов 
работы пепвой сессии Верховного 
Совета СССР.

— В законах, принятых Верхов
ным Советом СССР, мы видим новое 
проявление заботы о благе и 
счастье народа, об укреплении эко
номического могущества социали
стического государства, — сказал 
председатель колхоза имени XX 
партсъезда тов. Петухов. — Мы 
благодарны партии и правительству 
за отеческую заботу и не пожалеем 
сил для того, чтобы воплотить в 
жизнь мудрые решения, принятые 
сессией Верховного Совета СССР.

На собрании в сельхозартели име
ни . XIX партсъезда секретарь парт
организации тов. Зыков заявил:

— Закон «О дальнейшем разви
тии колхозного строя и реорганиза
ции машинно-тракторных станций» 
отражает интересы всего советского 
народа.

Советские люди приветствуют по
становление Верховного Совета 
СССР об одностороннем прекраще̂  
кии Советским Союзом испытаний 
атомного и водородного оружия, ко
торое является важным шагом на 
пути укрепления мира во всем 
мире.

заверить, что полученная из МТС 
техника находится в надежных ру
ках и будет полностью использова
на.

На собрании в Ташкентском тек
стильном комбинате с большим ин
тересом было выслушано сообщение 
депутата Верховного Совета СССР, 
первого секретаря Ташкентского 
горкома партии Ф. X. Ходжаева, ко
торый подробно рассказал об итогах 
сессии.

На собрании выступил помощник 
мастера первой прядильно-ткацкой 
фабрики Ф. Исрашов. Выражая во
лю трудящихся, — заявил он, — 
Верховный Совет единодушно одоб
рил разработанные ЦК КПСС и Со
ветом Министров СССР мероприятия 
по дальнейшему развитию колхозно
го строя и реорганизации МТС. Мы, 
рабочие, видим нашу ближайшую 
задачу в том, чтобы еще больше 
увеличить выпуск продукции, под
нять производительность труда, 
оказать конкретную помощь под
шефным колхозам.

Коллектив комбината с начала 
года выдал почти на пять миллио
нов рублей сверхплановой продук
ции. В ответ на решения сессии 
текстильщики приняли обязатель
ство — к первомайскому празднику 
выработать еще на два миллиона 
рублей различных тканей и ниток 
дополнительно к заданию.

Собрания, посвященные обсуж
дению итогов сессии Верховного 
Совета, состоялись также на заво
дах «Ташсельмаш», «Ташкентка- 
бель» и других промышленных 
предприятиях города.

Постановление Верховного Совета 
СССР об одностороннем прекраще
нии Советским Союзом испытаний 
атомного и водородного оружия на
шло горячий отклик у строителей 
Кара-Кумского канала. На состояв
шемся митинге в Карамет Ниязе 
выступил бригадир экскаватора 
гов. Масленников.

— Здесь, в пустыне Кара-Кумы, 
тысячи советских людей, — сказал 
он, — сооружают канал жизни. 
Несмотря на трудности, они проло
жили через пески многокилометро
вую магистраль, по которой воды 
Аму-Дарьи устремились в долину

Послание Председателя Совета 
Министров СССР Н. С. Хрущева 

Премьер-Министру Великобритании 
Гарольду Макмиллану

Мургаба. Близок день, когда воды 
нового канала напоят десятки ты
сяч гектаров нетронутых земель. 
Вот почему нас. простых советских 
людей, радует настойчивая и после
довательная политика борьбы за 
мир, которую проводит наше прави
тельство.

По-деловому, с учетом йвоих воз
можностей обсуждали материалы 
февральского Пленума ЦК КПСС и 
сессии Верховного Совета СССР кол
хозники Плюсского района. Псков
ской области. Они пришли к выво
ду, что крупному хозяйству легче 
будет купить машины, лучше ис
пользовать кадры механизаторов, а 
также значительно сократить адми
нистративно-управленческие расхо
ды. На одном из собраний колхозни
ков пяти сельхозартелей было при
нято решение объединиться в один 
колхоз «Прожектор».

Единодушно одобряя. принятый 
сессией Верховного Совета СССР 
Закон о дальнейшем развитии кол
хозного строя и реорганизации 
МТС, колхозники Ровенской области 
принимают решения о покупке необ
ходимой техники в МТС.

Правления многих колхозов, име
ющие все условия для высокопро
изводительного использования сель
скохозяйственной техники, постано
вили внести за приобретенные ма
шины деньги уже в атом году. Это 
тем более достижимо, что недели
мые фонды колхозов Ровенщины 
составляют 514 миллионов рублей, 
а балансовая стоимость имеющейся 
в МТС области сельскохозяйствен
ной техники равна 84 миллионам 
рублей.

Колхозы, как правило, покупают 
в МТС все тракторы и другие маши
ны, которые до этого времени рабо
тали на их полях, Сельскохозяйст
венные машины приобрели около 
400 колхозов; пз МТС в сельхозар
тели передано почти 2.000 тракто
ров, 450 разных комбайнов и 2.000 
сеялок. Механизаторы переходят на 
постоянную работу в сельхозартели. 
Колхозники радушно принимают их 
в свою семью В селах создаются 
колхозные тракторные бригады, ко
торые скоро выйдут на поля.

7 апреля. (ТАСС).

Единодушное одобрение
С большим интересом и еди

нодушным одобрением знакомятся 
в коллективе завода резиновой обу
ви с материалами сессии Верховно
го Совета СССР. Во всех цехах аги
таторы проводят читки доклада 
тов. Хрущева «О дальнейшем раз
витии колхозного строя и реоргани
зации машинно-тракторных стан
ций», постановлений Верховного 
Совета СССР.

В цехе резиновой обуви в обе
денный перерыв бригады конвейе
ров Капровой. Копыловой и Лавро
вой собрались в помещении цехко
ма профсоюза-. Агитатор Л. Пугаче
ва ознакомила собравшихся с ре
шениями сессии.

Единодушное одобрение высказа
ли работницы по поводу мудрого 
решения Советского правительства 
о прекращении испытаний ядерно- 
го оружия.

Оживленная беседа завязалась 
на участке сортировки. Работница 
М. И. Львова. выражая мнение 
всех присутствующих, сказала:

— Решение правительства о 
прекращении испытаний ядерно- 
го оружия еще раз подтверж
дает миролюбие нашей страны. Мы

не на словах, а на деле это под
твердили.

Трудящиеся -одобряют решение 
Верховного Совета СССР о назначе
нии тов. Хрущева на пост Предсе
дателя Совета Министров СССР.

— Тов. Хрущева, — говорит 
слесарь Кириллов, — мы знаем как 
государственного деятеля, который 
умело претворяет в жизнь ленин
скую политику, направленную на 
укрепление мощи нашего государст
ва, поднятие благосостояния наро
да.

На состоявшемся митинге по 
итогам работы сессии рабочие еди
нодушно одобрили постановления 
сессии и в ответ решили развер
нуть предмайское социалистическое 
соревнование за досрочное выпол
нение государственного плана.

Коллектив завода решил также 
оказать помощь подшефному колхо
зу «Красный строитель», Томско
го района, в оборудовании ремонт
ной мастерской. Для этого выде
ляются токарно-винторезный и 
сверлильный станки, необходимый 
инструмент.

В ПРЕЗИДИУМЕ ВЕРХОВНОГО 
СОВЕТА СССР

5 апреля посол СССР в Англии 
Я. А. Малик вручил Государствен
ному министру по иностранным де
лам А. Ноблу для передачи Премь
ер-Министру Великобритании
Г. Макмиллану Послание Председа
теля Совета Министров СССР 
Н. С. Хрущева.

Ниже публикуется текст Посла
ния.

Уважаемый господин Премьер- 
Министр.

Одним из самых неотложных во
просов международных отношений 
в наши дни. особенно глубоко вол
нующим миллионы людей во всех 
странах мира, является вопрос о 
необходимости немедленного пре
кращения испытаний различных 
видов атомного и водородного̂  ору
жия. Легко понять ту глубокую 
тревогу, которую продолжающиеся 
экспериментальные взрывы ядерно- 
го оружия вызывают во всех сло
ях населения, от политических дея
телей и ученых-специа-листов до 
простых людей, рядовых тружени
ков города и деревни, матерей се
мейств. Известно, какую озабочен
ность по поводу продолжающихся 
испытаний атомного и водородного 
оружия проявляют английские об
щественные круги, осознающие 
бедствия, которые может навлечь 
атомная война и на Великобрита
нию уже в силу ее географическо
го положения. Ведь эти испытания 
подстегивают гонку вооружений, 
служат делу разработки новых, 
все более разрушительных и смер
тоносных видов ядерного оружия и 
тем самым все более усиливают 
нависшую над человечеством угрозу 
атомной войны.

Более того, систематические 
взрывы атомного и водородного 
оружия в экспериментальных це
лях уже сейчас, в мирное время, 
приносят вред здоровью мирных, 
ничего не подозревающих и ни в 
чем не повинных жителей различ
ных стран. В петиции, подписан
ной 9.235 учеными 44 стран, в 
том числе многими выдающимися 
учеными Великобритании и Совет
ского Союза, и переданной в янва
ре этого года Генеральному Секре
тарю Организации Объединенных 
Наций, говорится, что каждое ис
пытание ядеоной бомбы увеличива
ет количество радиоактивных 
осадков нал всеми частями мира, 
нанося этим вред здоровью людей 
во всем мире и ставя под угрозу 
нормальное развитие грядущих по
колений.

Учитывая все это, Советское 
правительство пришло к выводу, 
что решение вопроса -о йрек-раще- 
нии испытаний ядерного оружия 
откладывать более нельзя, так как 
нельзя допускать, чтобы здоровью 
людей был нанесен непоправимый 
вред.

Сегодня ядерным оружием обла
дают пока лишь три державы — 
СССР. США и Великобритания — 
и поэтому соглашение о прекраще
нии испытаний ядерного оружия 
достижимо сравнительно легко. Ес
ли же испытания не будут пре
кращены теперь, то через некото
рое время ядерным оружием могут 
овладеть другие страны, и в таких 
условиях достигнуть соглашения о 
прекращении испытаний будет, ко
нечно. сложнее.

В течение последних трех лет 
Советское правительство неодно
кратно обращалось к правитель
ствам Великобритании и Соединен
ных Штатов Америки с предложе
нием о прекращении испытаний 
атомного и водородного оружия. По
скольку правительство Великобри
тании, а также правительство Сое
диненных Штатов Америки не по
желали пойти на бессрочное пре
кращение ядерных испытаний, со 
стороны СССР было выдвинуто 
предложение прекратить эти испы
тания для начала хотя бы на огра-

Нерушимая венгеро-советская дружба
Пребывание Партийно-Правительственной делегации 

Советского Союза в Венгрии
БУДАПЕШТ. 7 апреля. ( С п е ц ,  

к р р р .  Т А С С ) .  Сегодня Партийно- 
Правительственная делегация Со
ветского Союза, возглавляемая Пер
вым секретарем ЦК КПСС и Пред
седателем Совета Министров СССР 
Н. С. Хрущевым, посетила сельско
хозяйственный производственный 
кооператив в районе города Карца- 
га (область Сольнок). Делегацию 
сопровождали Председатель Прези
диума ВНР Иштван Доби, член По
литбюро и секретарь ЦК ВСРП Ка
рой Кишш, , член Политбюро ЦК 
ВСРП Лайош Фехер и министр зем
леделия Имре Дэгеи.

Затем советские гости и венгер
ские партийные и государственные 
деятели направились в город Цег- 
лед. По пути следования делегацию 
приветствовали тысячи жителей сел 
и поселков.

В Цегледе в честь советских го
стей состоялся митинг. С приветст
вием к членам советской делегации 
обратился председатель горсовета 
товарищ Имре Селепчени. С ответ
ным словом выступила член совет
ской Партийно-Правительственной 
делегации второй секретарь Ленин.

градского горкома КПСС товарищ 
А. П. Бойкова. Затем на митинге с 
речью выступил встреченный бур
ными аплодисментами собравшихся 
товарищ Н. С. Хрущев.

Партийно-Правительственная де
легация посетила затем город Соль
нок. Здесь на площади Кошута соб
ралось более 15 тысяч рабочих, 
служащих, а также крестьян окре
стных сел. Появление на трибуне 
советских гостей было встречено 
бурными аплодисментами и привет
ственными возгласами. Партийно- 
Правительственную делегацию при
ветствовал первый секретарь Соль- 
нокского обкома ВСРП товарищ 
Лайош Цинеге. Ответную речь про
изнес член Президиума ЦК КПСС и 
первый заместитель Председателя 
Совета Министров СССР Ф. Р. Коз
лов. Затем перед участниками ми
тинга выступил горячо встреченный 
собравшимися глава делегации Пер
вый секретарь ЦК КПСС и Предсе
датель Совета Министров СССР 
Н. С. Хрущев. После короткого от
дыха советская делегация направи
лась в город Карцаг.

В Карцаге на Центральной город
ской площади также состоялся 
большой митинг. Советскую делега
цию приветствовал секретарь гор
кома партии Иштван Ковач. От со
ветской делегации с ответным сло
вом выступил член Паргийно-Пра̂  
вительственной делегации первый 
секретарь Киевского обкома КП 
Украины П. Е. Шелест. Бурными, 
долго не смолкающими аплодисмен
тами участники митинга встретили 
речь Н. С. Хрущева.

После митинга советская делега
ция направилась_в производствен
ный кооператив «Беке» («Мир»), 
где осмотрела кооперативное хо
зяйство.

Карцагский горком партии, гор
совет и руководители кооператива 
«Мир» дали обед в честь Партий
но-Правительственной делегации 
Советского Союза. Председатель гор
совета Ласло Сентеши и Н. С. Хру
щев обменялись дружественными 
тостами.

После обеда советская делегация 
специальным поездом направилась 
в Будапешт.

За успешное выполнение госу
дарственных планов добычи и об
работки рыбы в 1955—1957 гг. 
Президиум Верховного Совета СССР 
наградил 326 передовых работни
ков рыбной промышленности, ры
боловецких колхозов, советских, 
партийных и комсомольских орга
нов Т ю м е н с к о й  о б л а с т и .

Орденом Ленина награждено 14 
человек, в том числе: бывш. пер
вый секретарь Ямальского райкома 
КПСС Т. Н. Егоров, начальник уп
равления рыбной промышленности 
совнархоза П. Н. Загваздин, рыбак 
рыболовецкого колхоза «Ударник 
второй пятилетки» Ларьякского 
района С. М. Камин, бригадир ры
боловецкого колхоза им. Кирова 
Приуральского района С. Ф. Кель- 
чин, капитан промыслового трауле
ра Салехардской базы активного 
лова Д. С. Кириченко, председа
тель рыболовецкого колхоза «Путь 
Ленина» . Сургутского района 
Г. Г. Еушников, рыбак Тазовского 
рыбоконсервного комбината Тазов
ского района М. Лапсуй. первый

секретарь Ямало-Ненецкого окруж
кома КПСС Д. Г. Наумов, рыбачка 
рыболовецкого колхоза им. Калини
на Приуральского района В. С. Окот- 
этто, директор Ново-Портовского 
рыбозавода , Ямальского района 
В. М. Оплетаев, рыбак рыболовец
кого колхоза «Красная заря» Та
зовского района С. М. Салиндер, 
рыбак рыболовецкого колхоза 
«Путь в коммунизму» Березовского 
района Н. Р. Таоычев, мастер ло
ва Ханты-Мансийского рыбокон
сервного комбината А. А. Тренин, 
рыбак рыболовецкого колхоза «По
беда» Тазовского района А. И. Ям- 
кин.

Орденом Трудового Красного Зна
мени награжден 31, орденом «Знав 
Почета» — 71, медалями «За тру
довую доблесть» и «За трудовое 
отличие» — 210 человек.

За особые заслуги в развитии 
колхозного рыболовства и достиже
ние высоких показателей в добыче 
рыбы звание Героя Социалистиче
ского Труда присвоено К. А. Ва- 
иуйто и С. Худи.

ниченный срок, например, на 2 3
года. Предложения СССР по этому 
вопросу предусматривают установ
ление необходимого международного 
контроля за прекращением испы
таний.

Несмотря на все это, до сих пор, 
в сожалению, не удалось догово
риться о том, чтобы решить вопрос 
о безусловном и безотлагательном 
прекращении ядерных испытаний и 
даже о временном прекращении.

Руководствуясь стремлением по
ложить практическое начало повсе̂  
местному прекращению испытаний 
атомного, и водородного оружия и 
тем самым сделать первый шаг в 
направлении окончательного из
бавления человечества о̂т угрозы 
истребительной атомной войны, 
Верховный Совет Союза Советских, 
Социалистических Республик по
становил прекратить производство 
в Советском Союзе испытаний всех 
видов атомного и водородного ору
жия.

Советское правительство во ис
полнение этого постановления Вер
ховного Совета СССР п р и н я л о  р е 
ш е н и е  п р е к р а т и т ь  в  о д н о с т о р о н н е м  
п о р я д к е  с  3 1  м а р т а  1 9 5 8  г о д а  
п р о и з в о д с т в а  и с п ы т а н и й  л ю б ы х  в и 
д о в  а т о м н о г о  и  в о д о р о д н о г о  о р у ж и я .

Советское правительство обра
щается к правительству Велико
британии, а также к правитель
ству Соединенных Штатов с пред
ложением присоединиться к этому 
шагу.

Если правительства стран, рас
полагающих в настоящее время 
ядерным оружием, поддержат это 
предложение СССР и в свою оче
редь примут решение об отказе от 
дальнейших испытаний, то вопрос, 
глубоко волнующий народы всего 
мира, найдет, наконец, свое реше
ние и тем самым будет сделан 
большой шаг вперед в упрочению 
мира и укреплению доверия между 
государствами.

Однако, если правительства 
стран, располагающих ядерным 
оружием, не захотят откликнуться 
на это решение Советского прави
тельства и предпочтут оставить 
все по-прежнему, будут продол
жать экспеоименты с атомным и 
водородным оружием, то в таком 
случае Советскому Союзу в интере
сах обеспечения своей безопасно
сти, разумеется, не останется ино
го выхода, как считать себя сво
бодным от взятого на себя обяза
тельства относительно прекраще
ния ядерных испытаний. Советское 
правительство не хотело бы, чтобы 
дело обернулось таким образом. 
Оно надеется, что правительство 
Великобритании присоединится в 
инициативе Советского Союза и 
тем самым сделает возможным по
всеместное прекращение на вечные 
времена испытаний ядерного ору-_ 
жия. 4

Этот первый практический шаг 
на пути к защите людей от бед
ствий, которыми грозит им совре
менное ядерное оружие, в огромной 
степени облегчит движение вперед, 
к решению задачи — полностью 
избавить народы от угрозы атомной 
войны. Прекращение эксперимен
тов с атомным и водородным ору
жием серьезно улучшит междуна
родную политическую атмосферу в 
целом и создаст более благоприят
ные условия для решения других 
неурегулированных международ
ных проблем.

Разрешите, господин Премьер- 
Министр, выразить надежду, что 
изложенные выше предложения 
Советского правительства встретят 
положительное отношение со сторо
ны Правительства Великобритании.

С искренним уважением
Н . Х Р У Щ Е В .

Его Превосходительству
Г а р о л ь д у  М а к м и л л а н у ,

Премьер-Министру Великобритании.

О ПОЕЗДКЕ К. Е. ВОРОШИЛОВА 
В ПОЛЬСКУЮ НАРОДНУЮ РЕСПУБЛИКУ
Государственный ‘Совет Поль

ской Народной Республики пригла
сил Председателя Президиума Вер
ховного Совета Союза ССР товари
ща К. Е. Ворошилова нанести ви
зит дружбы в Польскую Народную 
Республику.

Товарищ К. Е. Ворошилов с 
большой благодарностью принял 
это приглашение и намерен посе
тить Польскую Народную Респуб
лику во второй половине апреля 
с. г.

О движении второго  
искусственного спутника Земли

Н А  П О Л ЯХ СТРАН Ы
ЗАСЕЯНО ЯРОВЫХ 3.100 ТЫСЯЧ ГЕКТАРОВ

Холодная погода несколько за
держала ход полевых работ на юге. 
Но весна вступает в свои права. С 
каждым днем граница снежного по
крова отступает в северу. Весен
ний сев ведут тысячи колхозов и 
совхозов республик Средней Азии и 
Закавказья, южных районов Ук
раины и Казахстана, Молдавии и 
на Северном Кавказе. К пятому ап
реля в стоане засеяно яровых 
3.100 ьысяч гектаров, в том чис

ле свыше двух миллионов гекта
ров пшеницы и других зерновых 
культур.

Вслед за Узбекистаном, Таджи
кистаном и Туркменией начали 
сеять хлопчатник в Азербайджане 
и Киргизии. На юге продолжается 
сев многолетних и однолетних трав 
и ранних овощей. В восьми респуб
ликах Союза идет сев подсолнечни
ка.

(ТАСС).

На шесть часов утра 8 апреля 
второй искусственный спутник со
вершил 2.272 оборота вокруг Зем
ли. Ши чистом, безоблачном небе 
второй спутник можно уверенно 
наблюдать после захода Солнца от 
56 градуса до 63 градуса северной 
широты и перед восходом Солнца

от 63 градуса до 65 градуса юж
ной широты.

Наблюдение за вторым спутни
ком возможно также в пунктах, 
расположенных севернее и южнее 
указанных интервалов широт, 'но 
под небольшими углами к горизон
ту.

( Т А С С ) .

Городок нефтяников в Сибири
НОВОСИБИРСК, 8 апреля. 

(ТАСС). На трассе нефтепровода 
Туймазы — Иркутск, неподалеку 
от станции Сокур, началось строи
тельство городка для рабочих и 
инженерного персонала, обслужива
ющего линию и сооружения нефте
провода. Городов нефтяников будет 
одним из самых живописных на
селенных пунктов в Барабинской 
степи. Умело используя рельеф ме
стности, проектирезщики сплани

ровали ровные, широкие улицы, 
прямоугольные кварталы благоуст
роенных жилых домой. Внутри 
жилого массива располагаются 
клуб нефтяников, магазины, столо
вая, детские учреждения, пекарня,- 
баня й 'другие бытовые учрежде
ния. Клуб и столовая уже открыв 
ты. В новых квартирах поселились! 
первые шестьдесят семей нефтяни
ков.

 

Электронная библиотека (репозиторий) Томского государственного университета 
http://vital.lib.tsu.ru



К Р А С Н О Е  З Н А М Я

Навст речу Первомаю
Не менее 400  тысяч рублей экономии

Рационализаторы завода «Томкабель» включились в социа
листическое соревнование в честь 1-го Мая. Во втором кварта
ле они обязались внести ряд рационализаторских предложе
ний- внедрение которых должно дать годовой экономии не ме
нее 400 тысяч рублей

За первый квартал текущего года заводские рационализато
ры внесли 116 предложений, 66 внедрены в производство. 
Эти предложения дадут 378 тысяч рублей экономии.

Хорошо зарекомендовал себя рационализатор Владимир 
Прокопьевич Приходккн. Поступил он на завод, в 1950 году 
электромонтером. Желание глубже изучать понравившуюся 
специальность заставило его
поити на вечернее отделение 
Томского электромеханическо
го техникума.

Весной прошлого года 
В. П. Приходкин успешно 
окончил техникум, стал масте
ром электроцеха.

Ряд интересных и ориги
нальных мыслей . предложил 
Владимир Прокопьевич и в 
этом году. Много хлопот рань
ше вызывали электролампы: 
за месяц йужно было заменять 
250— 300 штук. Это происхо
дило потому, что в предвыход
ные и выходные дни напряже
ние в сети увеличивается. 
Приходкин решил установить 
дополнительные сопротивле
ния для автоматического сни
жения напряжения тока. Ре
зультаты сказались быстро: 
срок службы ламп увеличился 
в 3 раза.

Несколько предложений, по
данных недавно Приходкиным 
на рассмотрение в ВРИЗ, на
правлены на установление 
контроля за рациональным ис
пользованием электроэнергии 
рабочими, обслуживающими 
большие агрегаты.

На снимке: В. П. Приход
кин за работой.

Текст и Фото
В. ПОСТОВАЛОВА.

Впереди—
комплексные

звенья
Хорошо потрудился коллек

тив Ергайского леспромхоза в 
первом квартале. Досрочно 
выполнив план, лесозаготови
тели дали 5 тысяч кубомет
ров древесины сверх плана.

В апреле лесозаготовители 
не снижают темпов. Малые 
комплексные звенья, комплекс
ные бригады нижних складов 
встали на предмайскую трудо
вую вахту. Большинство лесо
заготовителей значительно пе
ревыполняет сменные задания.

Как и прежде, впереди идут 
комплексные звенья трактори
стов' Б. Горбунова, П. Паршу- 
кова, Г. Ройко.

На нижнем складе наиболее 
высокая выработка у ком
плексной бригады Ефима А р
теменко.

На лесопункте № 1 трактор 
С-80 переоборудовали под по
грузочный кран. Это сразу же 
ускорило погрузочные работы. 
В скором времени погрузку 
хлыстов тракторами будут 
производить все мастерские 
участки. Это высвободит бо
лее 20 рабочих, занятых на 
погрузке леса паровыми кра
нами.

Н. СПИРИДОНОВ.

Как мы готовимся к севу
Горячо одобрив Закон Вер

ховного Совета СССР о дальней
шем развитии колхозного строя и 
реорганизации машинно-трактор
ных станций, колхозники, механи
заторы. перешедшие из МТС в кол
хоз, приступили к практическому 
осуществлению этого Закона.

В ответ на призыв механизаторов 
бригады тов. Филюшина из колхо
за имени Чапаева. Кожевииковско- 
го района, тракторная бригада 
!№ 1 колхоза имени Ленина вклю
чилась в соревнование за повыше
ние культуры земледелия, лучшее 
использование техники, В нашем 
распоряжении сейчас 4 трактора и 
посевные машины к ним, приня
тые от Асиновской МТС. Три трак
тора у нас постоянно на ходу, чет
вертый выйдет из ремонта на днях. 
Кроме того, ю начала посевных 
работ купим еще один трактор.

Наша бригада будет обрабаты
вать поля двух полеводческих 
бригад. Предстоит посеять зерно
вых и технических культур на 
площади около одной тысячи гек
таров. _

Сейчас тракторы используются 
в основном на вывозке перегноя на

высокопроизводительнои экономно
Активно включились в пред

майское соревнование рабочие 
Томского вагонного участка.

— Ежедневное перевыпол
нение сменных заданий, — го
ворит бригадир столярных ра
бот А. Ценкерт, — стало для- 
нас законом. Кроме того, мы 
боремся за экономию материа
лов.

Если раньше снимаемая с 
вагонов обшивка нередко спи
сывалась то сейчас многие до
ски снова используются. Две
ри вагонов, оконные рамы ре- 
монтируются. Это позволяет 
без ущерба для качества эко
номить на каждом вагоне от 
0,1 до 0,25 кубометра древе
сины.

Значительную экономию да
ют работники пункта техниче
ского осмотра вагонов, кото
рым руководит тов. Кривоше-
ин. Недавно они механизиро
вали процесс обработки буксо
вых подшипников. Это не 
только повысило производи
тельность труда, но позволило 
снизить расход баббита на 
10— 15 процентов. С начала 
года томские вагонники сэко
номили более 100 тысяч руб
лей. Е. СТЕПАНОВ.

Фо р м ы ради
В Молчановском леспромхозе плохо г о т о в я т  

заседания постоянно действующих 
производственных совещаний

Два дня на дверях конторы Сул- комплексная выработка на рабоче- 
затского лесопункта висело объяв- го. Благодаря переходу на работу

сообщавшее о созыве по- 
действующего производст-

ление, 
стояние
венного совещания. На совещании 
должен был обсуждаться вопрос о 
повышении производительности 
труда на мастерских участках 
верхнего склада. Но в назначенный 
срок из 43 избранных членов сове
щания явилось тальк® 17. Работу 
пришлось отсрочить на 2 дня.

Казалось бы, срыв первого засе
дания постоянно действующего 
производственного совещания дол
жен был встревожить партийную и 
профсоюзную организации лесо
пункта. Но этого не произошло. 
Второй раз на совещание тоже не 
явились многие. Но заседание .все 
же состоялось.

С докладом выступил мастер тов. 
Климов. К докладу он не подгото
вился, не мог даже сказать, како
ва комплексная выработка на ра
бочего но конечной фазе на верх
нем складе и в каждой смене. Тов. 
Климов не знал планового задания 
но этим показателям, не вскрыл 
причин невыполнения норм многи
ми трактористами на трелевке ле
са. Чувствовалось, что мастер не 
интересуется вопросами комплекс
ной выработки, снижением затрат 
на кубометр заготовленной древе
сины.

Доклад тов. Климова не вызвал 
оживленных прений. Выступали 
начальник пункта тов. Филипчук, 
секретарь парторганизации лес
промхоза тов. Кузнецов, директор 
леспромхоза тов. Стремоусов и 
представитель Молчановского РК 
КПСС тов. Бондаренко. Ни один 
рабочий на совещании не взял сло
ва.

А говорить было о чем. Взять, к 
примеру, организацию работы ма
лыми звеньями на валке и тре
левке леса. .Такие звенья были 
созданы йа лесопункте в прошлом 
году. Новая организация труда 
сразу показала свои преимущества. 
На участке резко повыснлабь про
изводительность труда, возросла

комплексными звеньями Сулзат- 
ский лесопункт во второй полови
не 1957 года вышел из прорыва и 
к 7 ноября выполнил годовой план.

Но уже в декабре прошлого года 
в связи с простоями техники, а, 
главное, из-за недопустимо боль
шого расстояния трелевки леса 
комплексные звенья стали распа
даться.

В декабре производительность 
труда на заготовке леса составила 
69 процентов в плану и на подвоз
ке —■ 80 процентов. Месячный 
план был выполнен за счет боль
шего. чем положено, количества 
рабочих. На заготовке леса, напри
мер, для__ выполнения заданного 
объема работ надо было затратить 
272 человеко-дня, затратили же 
398.

Планы января и февраля лесо
пункт выполнил. Но производи
тельность труда на основных 
видах работ верхнего склада по- 
прежнему оставалась низкой. В 
Феврале, например, производитель
ность труда на трелевке составила 
немногим более 60 процентов пла
новой. Такое же положение и в 
марте. Нз-за плохой работы треле
вочных средств понизилась выра
ботка бригад на погрузке и вывоз
ке леса по железной дороге.

Трелевку леса тормозят простои 
тракторов. На лесопункте не со
блюдается график ремонта машин 
и ухода за ними, и тракторы ра
ботают на износ. Нередко в начале 
смены в лесосеку выходят все 
тракторы, а через 2—3 часа поло
вина их уже стоит.

Утром лесозаготовители часто 
начинают работу в 10—11 часов 
потому, что не заготовлены дрова 
для подогрева воды. Трактористы 
вынуждены сами греть воду, чтобы 
быстро запустить двигатель.

Непродуманно ведут на лесо
пункте железнодорожные усы, а 
размещение погрузочных площадок 
таково, что трелевать лес, как 
правило, приходится на 400—600 
метров, хотя производственным

планом предусмотрена трелевка на 
300 метров. Нередко лес из пасеки, 
прилегающей к одной погрузочной 
площадке, трелюют на другую, от
стоящую на 600—800 метров и 
более. В результате сдерживается 
работа вальщиков и погрузчиков.

Серьезную тревогу вызывает 
подготовка лесопункта к весенне
летним работам. Ни руководство 
лесопункта, ни мастер верхнего 
склада ясно не представляют, где 
должны работать весной и летом. 
Поэтому подготовительных работ в 
лесосеках не ведут, железнодорож
ный путь не прокладывают. На 
пункте мало исправных бензомо
торных пил «Дружба». Запасных 
частей к ним нет. Можно было бы 
валить лес электропилами, но нет 
электростанций, цепей, очень мало 
кабеля. Если не принять срочных 
мер, вальщикам лесопункта будет 
нечем валить лес.

В повышении производительно
сти труда, снижении себестоимости 
дирекции должно помочь постоян
но действующее производственное 
совещание. Почему же рабочие 
Сулзатского лесопункта на первом 
заседании оказались неактивными 
при решении столь важного вопро
са?

Да потому, что собрания рабо
чих здесь проводились редко, с 
ними мало советовались, К высту
плениям. критическим замечаниям, 
предложениям рабочих администра
ция не прислушивалась. А руково
дители партийной и профсоюзной 
организаций не провели в коллек
тиве большой организаторской и 
воспитательной работы, отнеслись 
в созыву совещания казенно.

Такое положение нетерпимо. 
Партийная и профсоюзная органи
зации Сулзатского лесопункта 
должны принять неотложные меры 
к тому, чтобы развернуть работу 
постоянно действующего производ
ственного совещания и с его по
мощью изжить большие недостатки 
производства.

п. П О П О В .

( Н а ш  к о р р . ) .

поля. Этого пенного местного удоб
рения в колхозе уже вывезено око
ло трех тысяч тонн. Завезено в 
бригады также около 150 тонн 
минеральных удобрений.

В правлении завершается разра
ботка задании для бригад на пе
риод весеннего сева. Бригады уком
плектованы хорошими кадрами — 
трактористами, сеяльщиками, при
цепщиками. В бригаде № 1 много 
лет трудятся на тракторах В. Чер
нышева. Н. Жариков и другие. 
Большой опыт работы имеют мой 
помощник М. Гнетков, сеяльщики 
В. Шабунин, В. Хромов и другие. 
С такими людьми можно успешно 
решить любую задачу, особенно те
перь, когда техника находится в 
руках одного хозяина — колхоза.

Обсуждая предстоящие задачи, 
мы решили работать так, как тру
дится донецкий шахтер Н. Мамай. 
Каждый член бригады будет доби
ваться перевыполнения сменных 
норм выработки на пахоте, культи
вации, севе. По нашим расчетам, 
весенний сев мы нынче проведем 
за 10 рабочих дней.

В колхозе идут последние приго
товления к весеннему севу. Еще и 
еще ваз проверяются сеялки, куль
тиваторы и другие посевные ма
шины и инвентарь. Создаем запас 
частей и деталей, необходимых для 
проведения текущего ремонта тех
ники. Из-за транспортных средств 
задержки с севом также не будет.

Семенами зерновых культур кол
хоз обеспечен полностью. Качество

семян У нас хорошее. Но чтобы по
сеять 'с 'полной гарантией на полу
чение высокого урожая, в солнеч
ные дни производится воздушно
тепловой обогрев семян.

По плану колхозу нужно поса
дить 75 гектаров картофеля, в том 
числе нашей бригаде — 45 гекта
ров. Учитывая, что потребность в 
картофеле, как высокопитательном 
корме для животных, все возра
стает, мы решили 10 гектаров кар
тофеля посадить сверх плана. Семе
нами картофеля колхоз обеспечен 
полностью.

Усилили подготовку к севу 
льноводы и кукурузоводы. Они соз
дают необходимый запас различ
ных удобрений, готовят посевные 
машины, инвентарь.

Правление колхоза позаботилось 
о бытовых нуждах для тех, кто 
будет проводить весенний сев. Для 
нашей тракторной бригады, на
пример, приготовлены два хороших 
вагончика.

Своевременная и тщательная 
подготовка к севу позволит нам по
сеять все культуры в лучшие сро
ки и обеспечить получение на всей 
площади посева 16 центнеров зер
на, 140 центнеров картофеля, не 
менее 300 центнеров кукурузы на 
силос с гектара.

Г .  Н О С К О В .

б р и г а д и р  т р а к т о р н о й  б р и г а д ы  N °  1 .
И .  Н А З А Р О В ,  

а г р о н о м  к о л х о з а  и м е н и  Л е н и н а ,  
А с и н о в с к о г о  р а й о н а .

День интеллигенции
В Зырянском районе проведен 

«День интеллигенции». Более трех
сот учителей, медицинских работ
ников, специалистов сельского хо
зяйства., инженерно-технических ра
ботников леспромхоза, МТС съеха
лось в райцентр.

С докладом «Об участии интел
лигенции в культурно-просвети
тельной и массово-политической ра
боте на селе» выступил секретарь 
Зырянского райкома КПСС тов. 
Драть.

Затем был организован диспут 
«О красоте человека». Активно вы
ступали на диспуте тт. Подшивало- 
ва. Черникова. Волков, Михно, Пи
менова н другие.

В заключение силами медицин
ских работников, учителей Зырян
ской средней школы п интелли
генции села Чердаты был дан кон
церт.

Н .  П Р И Б Ы Т К О В .

Строительство новых 
клубов в колхозах

В деревне Рыбалово. Кривошеин- 
ского района, проведен воскресник 
на строительстве нового клуба.

Члены колхоза имени Свердлова 
и интеллигенция села решили мето
дом народной стройки в короткий 
срок построить клуб.

Близится к концу строительство 
клубов в сельскохозяйственных ар
телях «Ясный путь», имени Кали
нина, «Заря», имени Жданова,

Полным ходом идет строительство 
районного Дома культуры.

СЕЛЬКОРОВСКИЙ РЕЙД
Проверяем

овцеводческие фермы 
Колпашевского 

района

В прошлом году в колхозе имени 
Димитрова пало более 120 овец.

Почти такой же отход овец был 
допущен в колхозе «1-го Мая». Для 
овец здесь не создают нормальных 
условий содержания, запутан учет 
выхода продукции. Готовясь к стой
ловому периоду, правление колхоза 
организовало ремонт коровников, 
телятников: Только к овцеферме 
никто не приложил рук. В помеще
нии, где находятся сейчас ягнята, 
крыша сквозит дырами, с нее те
чет, и молодняк стоит в сырости. 
Бригадир тов. Заречный не при
нимает мер для улучшения содер
жания овец. Мирится с этим делом 
и председатель колхоза тов. Кучин.

Овцефермы колхозов имени Ди
митрова и «1-го Мая» числятся в 
Колпашевском районе на хорошем 
счету. В колхозе «.1-го Мая» на 100 
гектаров сельскохозяйственных 
угодий в 1957 году получили по
31,3 килограмма шерсти — самый 
высокий показатель в районе. Но 
эго меньше плана и тех показате
лей, которые здесь имели раньше. 
По сравнению с 1956 годом наст
риг шерсти с овцы уменьшился 
почти на 400 граммов. Такое же 
положение и в колхозе имени Ди
митрова. где настриг шерсти со
кратился в среднем на 620 грам
мов с овцы, и на каждые 100 гек
таров земельных угодий сейчас 
имеют на 2 овцы меньше, чем год 
назад.

Результаты . не утешительны. И 
это на лучших фермах района! На 
остальных еще хуже. На некото
рых отход молодняка составил 
30—50 процентов. Во всех колхо
зах уменьшилось поголовье овец на 
100 гектаров сельхозугодий. В 
целом по району число овец сокра
тилось на 1.146 голов.

В чем причина? Почему в Бол- 
пашевском районе с каждым годом 
уменьшается поголовье овец и вме
сто 154 центнеров шерсти, преду-

Вредная практика

Обзор печати Почин М. Кучугуры и районные газеты
проявляют постоянную заооту о 
широком его распространении. В 
этом отношении заслуживают вни
мания первые шаги районных газет 
«Коммунист севера» (Тегульдет) и 
«Коммунист» (Пудино).

В газете «Коммунист севера» вы
ступила телятница артели «1-е 
Мая» Е. Толстых. Она горячо под
держивает предложение Марии Ку
чугуры и помогает телятницам со
вершенствовать свое мастерство. 
Е. Толстых пишет: «Правильно по
ставила вопрос Мария Кучугура. 
Хорошо ухаживать за животными 
— это одно, не менее важно — пе
редавать все ценное товарищам, 
учить их, и на. основе этого доби
ваться общих успехов».

На эту тему опубликованы и 
другие материалы. В них говорится 
о том. что распространение пОчина 
Кучугуры сплачивает работников 
ферм: у них повышается чувство 
ответственности не только за свою 
работу, но и за работу других. Со
ревнование становится более дей
ственным. живым, в него вовлека
ются новые люди.

Почину М. Кучугуры газета по
святила передовую статью «Распро
странять опыт передовиков», В  ней 
она обратилась к лучшим в районе 
дояркам М. Петровой. А. Воловни- 
ковой. А. Эзериньш, свинаркам 
Б. Михельсон, Е. Найденовой и 
другим животноводам с призывом 
взять шефство над молодежью и 
менее опытными работниками, 
больше оказывать им помощи сове
тами. практическим показом, тора- 

почине М, Кучугуры, I ршцеской критикой. В статье ува-

Замечательную инициативу про
явила свинарка колхоза «Сибиряк», 
Бакчарского района, ' М. Кучугура. 
Она вызвала на социалистическое 
соревнование свинарку артели име
ни Мичурина, Колпашевского рай
она, Н. Прецер, получившую в 
прошлом году по 27,7 поросенка от 
свиноматки, и предложила победи
телем соревнования считать того, 
кто не только добьется высоких 
показателей лично, но и окажет 
помощь своим товарищам и обес
печит высокие показатели в целом 
по ферме.

Тов,. Кучугура призвала всех пе
редовиков сельского хозяйства пе
редать свой опыт отстающим, под
тянуть их до своего уровня и на 
этой основе добиться общего подъ
ема.

Предложение Марии Кучугуры 
нашло горячую поддержку у кол
хозников нашей области. Многие 
передовики животноводства по до
стоинству оценили ее начинание и 
по примеру тов. Кучугуры взяли 
шефство нал отстающими.

— Мария Кучугура, — заявила 
одна из лучших доярок Шегарского 
■района Е. Ардашева. — призывает 
к тому, чтобы не было отстающих 
дояров, свинарок, ферм и колхозов. 
Я охотно буду передавать свой 
опыт. Этим помогу нашему колхозу 
«Молот» успешно справиться с по
ставленной задачей.. Веру шефство 
над молодой дояркой Фермы Гали
ной Быковской

Правильно поступили те рай
онные газеты, которые сразу рас 
сказали

зывается, что специалисты сель
ского хозяйства должны всячески 
опособствовать распространению 
опыта лучших.

Умело организует распростране
ние почина Кучугуры и газета 
«Коммунист». Первыми на ее стра
ницах выступили свинарки колхо
за имени Ленина М. Юрьева, 
Р. Боженко и М. Воронова.

«Предложение тов. Кучугуры, — 
пишут они. —• нам понятно и 
близко Если свинарки одной фер
мы добьются значительных успе
хов и в их среде не станет отстаю
щих, будет сделано большое дело».

В одном из следующих номеров 
речь идет уже о том, как распро
страняется почин ба.кчарской сви
нарки. Слово предоставлено не
скольким работникам животновод
ства колхоза имени Сталина. Они 
рассказали, как будут передавать 
свой опыт и что уже сделали.

О распространении начинания 
М. Кучугуры публикуются заметки 
и в ряде других газет. Однако мно
гие из них до сих пор не явились 
подлинными организаторами этого 
важного и нужного дела.

В  роли посторонних наблюдате
лей ов.-щались газеты: «Социалисти
ческий путь» Молчановского рай
она. «Кожевниковский колхозник», 
Кожевниковсвого района. «Север
ная правда» Каргясокского района. 
«Правда, Ильича» Томского рай
она- «Ленинское знамя» Чаинско- 
го района.

Может, е этих районах нет по
следователей Кучугуры? Нет, есть!

Может, среди работников животно
водства нет малоопытных людей 
или нет отстающих ферм? Факты 
говорят о другом. Редакторы этих 
газет не придали должного значения 
почину Марии Кучугуры.

Только этим можно объяснить 
упорное молчание газеты «Совет
ский север» (г. Колпашево). 
Ведь колпашевская свинарка 
Н. Прецер первой в обла
сти поддержала предложение 
М. Кучугуры и приняла ее вызов 
на социалистическое соревнование. 
В это соревнование включилась и 
лучшая доярка района т. Скогарева 
из колхоза «Победа». Она приняла 
вызов на соревнование доярки Ча- 
инсвого колхоза имени Ильича 
Эммы Трэй и по примеру Марии 
Кучугуры решила передавать свой 
опыт другим.

Почин Марии Кучугуры подхва
тили птичницы Колпашевского рай
она. В открытом письме в своим 
вожевниковским подругам они ре
шили бороться за получение в 
1958 году не менее 110 яиц на ву- 
рицу-несушку. Понимая, что ре
корды и достижения одних только 
передовиков не ликвидируют отста
вания производства, они решили, 
чтобы каждая опытная птичница 
обучила своему мастерству другую,

Тем не менее, газета ограничи
лась одной маловразумительной ин
формацией: «Включились в социа
листическое соревнование за цовы- 
•щенне продуктивности свиноферм в 
1958 голу свинарка Н. Прецер из 
колхоза имени Мичурина, нашего 
района, и М. Кучугура из артели

«Сибиряк», Бакчарского района».
Спустя три недели после опубли

кования этой информации был на
печатан очерк «Свинарка». В нем 
речь идет о Н. Прецер. Автор, один. 
из работников редакции, скользя 
по поверхности, рассказывает бу
квально обо всем. Но вот о том, что 
Н. Прецер настойчиво борется за 
первенство в соревновании с 
М. Кучугурой, передает свой опыт 
другим свинаркам колхоза имени 
Мичурина, об этом ни слова. Стран
ная позиция газеты!

Одной из первых откликнулась 
на призыв Марии Кучугуры и до
ярка колхоза имени Ильича, Чайн
ского района, Эмма Трэй. Она взя
ла шефство над тремя молодыми 
доярками своего колхоза. Почин 
Марии Кучугуры поддержала так
же свинарка колхоза «Заря» тов. 
Симакова и другие работники жи
вотноводства Чаинского района.

«Не заметили» его только работ
ники районной газеты «Ленинское 
знамя». Печатая немало материа
лов о соревновании животноводов 
района, ратуя за то. чтобы опыт 
передовиков сделать достоянием 
масс, газета ничего не пишет о по
чине Марии Кучугуры.

II пленум обкома КПСС 
партийные организации 
широко распространять 
М. Кучугуры.

Активно поддержать 
М. Кучугуры и ее последовате
лей -— долг каждой районной гале
ты. Надо за это дело взяться с 
огоньком, не считать его кратко- 
временага кампанией,

ооязал
районов

почин

почин

смотренных планом, с трудом заго
товляют около 80 центнеров — 
почти вдвое меньше. Отрицатель
ную роль сыграла, вредная для де
ла «теория» некоторых руководи
телей колхозов, будто в местных 
условиях овцеводство не является 
доходной отраслью, а низкие, места
ми заболоченные пастбища ведут 
к копытным и простудным заболе
ваниям животных, к падежу. К со
жалению, подобные взгляды не по
лучили соответствующего отпора со 
стороны руководителей МТС и рай
она. При планировании производ
ства многие руководители колхозов 
пошли на полную ликвидацию ов
цеферм.

Будучи председателем колхоза 
«За коммунизм», тов. Тупиков за 
несколько месяцев перевел все 
отары овец на мясо. Придя к руко
водству колхозом «За власть Сове
тов», он также начал свою дея
тельность с ликвидации овцефер
мы. Очевидно, чтобы убедить в 
своей правоте руководителей гор
исполкома, он в 1957 году «довел» 
падеж народившегося молодняка до 
88 процентов. Здесь сумели полу
чить со 100 гектаров сельхозуго
дий... 3 килограмма шерсти — как 
раз на одну пару валенок.

По тому же пути пошли и пред
седатели колхозов «Искра Ильича» 
тов. Ахременко. имени Ленина тов. 
Чагин, имени Калинина тов. Кур- 
дюмов. Овцефермы" в этих колхозах 
перестали существовать.

Между тем, опыт лучших чаба
нов показывает, что при хозяйском 
подходе к делу можцо добиваться 
очень хороших результатов в раз
витии овцеводства. Правление кол
хоза «Путь ленинизма» детально 
проанализировало причины низкой 
продуктивности овец, приняло ме
ры для того, чтобы улучшить со
держание и кормление овец. Вне
дрили трехкратную стрижку овец и 
получили дополнительно по 300 
граммов шерсти с овцы. В этом го
ду колхозники предусмотрели двух
кратные окоты овец, чтобы полу
чить дополнительно от каждой ов
цы в среднем по полтора ягненка.

Причины резвого уменьшения 
поголовья овец и их низкая про
дуктивность кроются в отношении 
руководителей ряда колхозов к 
этой отрасли животноводства. В 
районе лишь констатируют факты 
большого отхода овец и мало что 
делают, чтобы предотвратить их. 
Никто ни в МТС, ни в отделе сель
ского хозяйства горисполкома не 
помнят, когда в последний раз со
бирали чабанов на совещание или 
семинар, как это часто бывает с 
работниками других отраслей сель
ского хозяйства. Такого мероприя
тия не проводилось в течение 4—5 
лет. За плохую работу овцеферм с

руководителей колхозов не спраши
вается строгой ответственности. На 
Летних пастбищах и дальних заим
ках, где чабаны проводят большую 
часть времени, многие из них бы
вают «раз в год по обещанию».

Крайне слабо поставлено зоотех
ническое и ветеринарное обслужи
вание овцеферм. В ряде случаев, 
вместо того, чтобы предупредить 
.заболевание или лечить животных, 
их бракуют, сдают на мясо. Толь
ко из-за плохого ветеринарного об
служивания недавно ликвидировали 
крупную овцеферму в колхозе име
ни Мичурина.

Это и привело в тому, что в 
районе на каждые 100 гектаров 
сельхозугодий числится всего по 6 
овец — на 2 головы меньше, чем 
в 1956 году и наполовину меньше, 
чем в 1953 году.

Допущенные ошибки в развитии 
овцеводства исправляются медлен
но. Правда, правлениям колхозов 
рекомендовано улучшить содержа
ние и кормление овец, полностью 
сохранить народившийся молодняк. 
На совещании передовиков сель
ского хозяйства район взял обя
зательство увеличить поголовье 
овец за год на 2.500 голов, полу
чить от каждой овцы не менее 2,5 
килограмма шерсти.

Проверка показала, что в ряде 
колхозов неплохо взялись за вы
полнение этого обязательства. В 
колхозах «40 лет Октября», имени 
Свердлова улучшили уход за овца
ми, больше стали уделять внима
ния этой отрасли хозяйства. Нота® 
не везде. По-прежнему колхозы 
«Искра Ильича». «За коммунизм», 
имени Ленина медлят с восстанов
лением овцеферм. По-прежнему пло
хо осуществляется зоотехническое 
и ветеринарное обслуживание овце
ферм. На ряде ферм уже допущен 
отход молодняка. Курс, взятый на 
ликвидацию овцеферм, еще дает о 
себе знать.

Р е й д о в а я  б р и г а д а  г а з е т ы  
. « К р а с н е е  З н а м я » :

Г . М А Л Ы Ш К И Н .  б р и г а д и р  к о л 
х о з а  « 4 0  л е т  О к т я б р я » ,  Т .  З У Е 
В А ,  з о о т е х н и к  к о л х о з а  и м е н и  
С в е р д л о в а ,  А .  С М Е Р Д И Н ,  ч л е н  
к о л х о з а  « П о б е д а » ,  В .  И В А Н О В ,  

з а в е д у ю щ и й  к л у б о м  к о л х о з а  и м е 
н и  М и ч у р и н а ,  Ф .  М А Н У Й Л О В ,  
ч а б а н  к о л х о з а  « 1 - е  М э я » ,  
А . Н А Й Д Е Н О В ,  з а в е д у ю щ и й  М о -  
г и л ь к о - М ы с о в с к и м  в е т у ч а с т -  
к о м ,  А .  А Л Г И Н .  с о т р у д н и к  г а з е 
т ы  « С о в е т с к и й  с е в е р » .  В .  Т Е Р Е 
Щ Е Н К О ,  ч а б а н  к о л х о з а  и м е н и  
Д и м и т р о в а ,  И .  С А Н А Р О В ,  в е т р а -  
б о т н и к  М Т С .  М. М А Р А Т Н А Н О В А ,  
ч а б а н  к о л х о з а  и м е н и  Ф р у н з е ,  
А .  Р У С И Н О В ,  ч а б а н  к о л х о з а  и м е 
н и  « 4 0  л е т  О к т я б р я » ,  С .  К Ы Т <  
М А И О В ,  н а ш  со б ,  к о р р .

СУХОЙ ОТКОРМ СВИНЕЙ
На свинотоварной ферме колхоза 

«Сибирь», Кожевниковского района, 
установлены самокормушки, изго
товленные колхозными плотника
ми. Для измельчения кормов приоб
ретена универсальная мельница.

Введение сухого откорма значи
тельно облегчило труд свинарок, а 
суточный привес каждого подевмн- 
ка в феврале—марте стал на 100 
—150 граммов выше, чем при 
обычном ‘Откорме.

В, Р Е П И Н .

Юный охотник убил волка
Пятнадцатилетний Володя Мака

ров никогда не видел живого волка. 
Жители с, Старина, Парабедьского 
района, утверждают, что волков 
здесь не водится.

Но недавно в селе начали пропа
дать собаки Первой жертвой хищ
ника стала гончая собака Володи.

Володя взял ружье и пошел по сле
ду в тайгу искать неизвестного 
зверя.

П вот он увидел волка. Володя 
выстрелил и ранил зверя. Волк за
лег на опушке тайги. Выследив 
его, юный охотник убил волка.
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27 лет на молочно
товарной ферме

Труд доярки Клавдии Ивановны 
Горничных

ЖЕЛАННЫЙ ГОСТЬ

Клавдия Ивановна Горнич
ных хорошо помнит тот день, 
когда она впервые вышла на 
колхозную работу. С тех пор 
прошло 27 лет. Все эти го
ды — больше четверти ве
ка — Клавдия Ивановна без
упречно трудится на молочно
товарной ферме колхоза име
ни Сталина, Парбигского рай
она.

Много пришлось пережить 
трудностей. 14 лет коровы со
держались в старых прими
тивных скотных дворах, но 
трудолюбивая доярка всегда 
добивалась хороших показа
телей в работе. Ежегодно 
Клавдия Ивановна от 15— 16 
коров получала и сохраняла 
по 15— 16 телят, надаивала 
по 1.300— 1.400 килограпдмов 
молока от каждой коровы.

В 1953 году после выхода 
в свет постановления сентябрь, 
ского Пленума ЦК КПСС де
ла в колхозе пошли лучше. И 
у Клавдии Ивановны будто 
сил прибавилось. Она стала 
еще настойчивее бороться за 
повышение продуктивности ко
ров.

Клавдия Ивановна — ини
циатор соревнования доярок 
района по раздою первотелок. 
Раньше многие считали, что 
одной доярке нельзя раздоить 
целую группу первотелок и 
потому первотелок (по 2 — 3) 
распределяли по всем дояркам. 
Это приносило вред делу. 
Многие _ доярки меньше обра
щали внимания на первоте
лок, так как в основном полу
чали молоко от старых коров.

Но Клавдия Ивановна до
казала, что первотелок надо 
раздаивать и они дадут боль
ше молока, чем старые коро
вы. Так она и делала: брала в 
свою группу первотелок, раз

даивала их. Это помогло ей за 
последние три года ежегодно 
получать до 2.450 килограм
мов молока от каждой коровы 
в среднем.

За высокий удой молока и 
безупречную работу Клавдия 
Ивановна Горничных награж
далась ежегодно почетными 
грамотами и получала благо
дарности от обкома КПСС и 
облисполкома, райкома партии 
и райисполкома. Главным вы
ставочным комитетом ВСХВ 
она награждена бронзовой ме
далью.

Свои знания и опыт старая 
доярка передает молодым ра
ботникам животноводства.

Клавдия Ивановна поль
зуется большим уважением 
трудящихся своего колхоза и 
района. Ее знают как скром
ную труженицу, мастера сво
его дела, вносящего большой 
вклад в общее дело борьбы за 
создание обилия продуктов 
сельского хозяйства в нашей 
странё.

7 марта на районном празд
нике доярок ее подруги по ра
боте и представители пред
приятий и организаций района 
чествовали скромную труже
ницу за ее трудовой подвиг.

Включившись в соревнова
ние за высокие надои молока, 
тов. Горничных к 1 мая реши
ла надоить не менее тысячи 
килограммов молока на коро
ву. Свое слово опытная дояр
ка держит. На ре счету — 
около 700 килограммов моло
ка на корову.

И. ДРАНИЦА, 
секретарь Парбигского 

райкома КПСС,
Ф. СОКОЛОВ, 

председатель колхоза 
имени Сталина, 

Парбигского района.

Чуть брезжит рассвет, а 
почтальон Иванова уже спе
шит к автобусной остановке. 
К половине седьмого утра ей 
нужно быть во втором отделе
нии связи, получить почту.

Нелегка объемистая сумка 
почтальона! Сегодня только 
журнала «Работница» 40 эк
земпляров, 16 экземпляров 
журнала «Техника молодежи», 
264 — газеты «Красное Зна
мя» и много других газет, 
журналов и писем.

Чтобы не задерживаться 
при разноске почты, Иванова 
раскладывает корреспонден
цию в сумке в определенном 
порядке. Участок, который сна 
обслуживает, большой, разбро
санный. На пяти улицах и пе
реулках г. Томска живут ее 
адресаты. Более трехсот пен
сионеров получают пенсию из 
ее рук.

За четыре с половиной года 
работы Иванова изучила свой 
участок. Это очень помо
гает в работе. Не было слу
чая, чтобы она перепутала ад
реса или несвоевременно до
ставила корреспонденцию.

— Бабуся, вам письмо.
Пожилая женщина-пенсио

нерка Черепанова с благодар
ной улыбкой смотрит на поч
тальона.

—  А нам письма есть, На- 
дюша? — спрашивает женщи
на средних, лет.

— Сегодня нет, а в следу
ющий раз, наверное, будет, — 
улыбается Надежда.

Надежда не забывает захва
тить .с собой марки и конвер
ты. Ведь не у каждого есть 
время идти за ними на почту. 
Не забывает она напомнить 
подписчикам, что кончается 
срок и пора возобновить 
подписку. Рассказывает, какие 
газеты и журналы можно вы
писать. чем они интересны. Не 
случайно хорошо проходит 
подписка на ее участке.

— Исполнительная, внима
тельная, — так отзываются о 
ней и в отделении связи. О 
хорошей работе почтальона го
ворится в отзывах, поступаю
щих в адрес отделения, и запи
сях в книге жалоб и предло
жений. Вот некоторые из них:

«...Приносим искреннюю 
благодарность работнику поч
тового отделения Ивановой за 
ее добросовестную и четкую 
работу», —; пишут пенсионеры 
Заварихин, Баварский, Кузне
цова.

«Позвольте- выразить благо
дарность почтальону Ива
новой, которая очень аккурат
но и своевременно доставляет 
газеты, письма и пенсию», — 
пишет тов. Кудрявцев.

М. ФУРАЕВА.

*1

В коллективе столовой 
№ 42 Томского треста столо
вых немало работников, лю
бящих свое дело. Одним из 
них является повар второй ка
тегории М. Б. Ягуфарова, о 
работе которой посетители от
зываются с большой теплотой.

На снимке: повар М. Б. Ягу- 
фарова.

Фото Н. Бубеннова.

ПТИЦЕВОДЫ
ОБМЕНИВАЮТСЯ ОПЫТОМ

Птичница колхоза имени XX 
партсъезда, Кривошеинского райо̂  
на, Ф. Абдульманова за первый 
квартал текущего года от каждой 
из 971 несушки получила по 40 
яиц.

Птичницы колхозов Шегарского 
района на днях побывали у Абдуль- 
мановой, ознакомились с ее работой.

Ш т с ь т а ,  м  р е д а к ц и ю I

Юные
животноводы

Пятиклассники нашей школы 
шефствуют над овцефермой колхоза 
имени Жданова: поят и кормят
овец, чистят клетки. Юные живот
новоды ведут подробный дневник 
ухода за животными.

Заведующий фермой тов. Пленкич 
рассказал ребятам о плане развития 
животноводства, о социалистических 
обязательствах работников фермы, о 
правильном уходе за животными. 
Юные помощники хорошо знают, 
какие задачи стоят перед работни
ками фермы, и стараются помочь 
им.

Недавно в селе Зырянском про
ходил слет животноводов. Пригла
сили на слет и юных животново
дов нашей школы. Пятый класс 
за шефство получил похвальный 
лист райкома' комсомола.

Н .  К О Н Е В А ,
п р е п о д а в а т е л ь  б и о л о г и и  Б е р л и н с к о й  

с е м и л е т н е й  ш к о л ы  З ы р я н с к о г о  
р а й о н а .

Не соблюдают 
правила пожарной 

безопасности
В декабре прошлого года в гара

же таксомоторного парка Томской 
пассажирской автобазы, располо
женном по улице Пушкина, произо
шел пожар в результате грубого на
рушения противопожарных правил. 
Шофер Баянгин, ремонтируя авто
машину, закурил папиросу. Искра 
попала на бензобак, огонь перебро
сило на ведро с бензином. В резуль
тате пожара обгорела автомашина 
«Победа» и перекрытие гаража, 
шофер получил тяжелые ожоги.

Казалось, что этот случай послу
жит уроком для работников автоба
зы и автотреста и здесь будут соб
людаться правила противопожарной 
безопасности. Но этого не произо
шло. Как показала проверка, поло

жение остается прежним. В гараже 
и в боксах при ремонте автомашин 
шоферы курят. Электропроводка 
здесь оборвана и оголена для под
ключения переносных электролам
почек. Средств пожаротушения нет, 
в гаражах полы залиты бензином и 
маслом

Начальник таксомоторного парка 
тов. Гуляйбеда только разводит ру
ками.

Необходимо навести порядок в 
автохозяйстве и строго соблюдать 
правила пожарной безопасности.

И .  Н Е С Т Е Р Е Н К О .

Претензии
кинозрителей

Жители нашего села Назино, 
Александровского района., очень лю. 
бят кино. Но от кинофильмов, ' де-

| монстрируемых в нашем клубе, они 
; получают мало удовольствия — 
; настолько плохим бывает качество 
демонстрации.

Уже несколько лет мы не видим 
документальных, научно-популяр
ных, сельскохозяйственных филь
мов, а дети — мультипликацион
ных. Очень редко перед началом 
фильма демонстрируются киножур
налы. Не было у нас ни одного 
кинофестиваля.

В субботние и воскресные вече
ра кино не бывает ни для взрос
лых, ни для детей: только танцы!

Об очередном кинофильме мы 
узнаем лишь часа за 2—3 до его 
начала из безграмотной, наспех 
сделанной афиши. Репертуарный 
план, как правило, не вывешивает- 
ся.

Д .  А Г А П О В .

Александровский район.

Ф О Т О  О Б В Ш И Е И И Е

Это не автомобиль, потерпевший аварию, нс списанная, 
вконец износившаяся машина. Это пожарный автомобиль, ко
торый в прошлом году в исправном состоянии был передан 
Асиновским лесозаводом Усть-Чулымской сплавной конторе.

Кто довел до такого состояния необходимую для пред
приятия машину? На этот вопрос должен ответить директор 
сплавной конторы тов. Иванов.

Л. КЛЕПЦОВ.

ОТКРЫТИЕ V-ro ЧРЕЗВЫЧАЙНОГО СЪЕЗДА 
КОММУНИСТИЧЕСКОЙ ПАРТИИ ИНДИИ

ДЕЛИ, 7 апреля. (ТАСС). Как со
общает печать, вчера в Амритсаре 
открылся пятый чрезвычайный 
съезд Коммунистической партии 
Индии.

В работе съезда принимает уча- 
стие около 600 делегатов, съехав
шихся со всех концов Индии. На

первом заседании были избраны 
президиум съезда, руководящий 
комитет и мандатная комиссия.

Сообщается, что съезд получил 
приветственную телеграмму от 
Центрального Комитета Коммуни
стической павтии Советского Сою
за, в которой говорится:

П Я Т О М У  Ч Р Е З В Ы Ч А Й Н О М У  С Ъ Е З Д У  К О М М У Н И С Т И Ч Е С К О Й  П А Р Т И И

И Н Д И И .

Центральный Комитет Компартии Советского Союза шлет, чрезвычай
ному пятому съезду Коммунистической партии Индии свой горячий 
братский привет.

Компартия Индии всегда находилась и находится в первых рядах 
борцов за национальную независимость, демократическое развитие и 
лучшее будущее своей страны, за дружбу и сотрудничество между на
родами в интересах сохранения и укрепления мира.

ЦК КПСС желает Коммунистической партии Индии дальнейших 
успехов в ее борьбе за жизненные интересы индийского народа, за 
укрепление и развитие дружбы между народами Индии й Советского 
Союза.

' Ц е н т р а л ь н ы й  К о м и т е т  К о м м у н и с т и ч е с к о й  

п а р т и и  С о в е т с к о г о  С о ю з а .

Приветственные телеграммы по
лучены также от коммунистиче
ских партий Китайской Народной 
Республики. Японии. США и ряда 
других стран.

Вечером в Амритсаре в честь’ 
делегатов съезда был организован 
10-тысячный митинг,

ОТКРЫТИЕ XVIII СЪЕЗДА 
КОММУНИСТИЧЕСКОЙ ПАРТИИ АВСТРАЛИИ

ПЕКИН, 7 апреля. (ТАСС). 
Агентство Синьхуа передает: как 
сообщают из Сиднея, 4 апреля в 
Сиднее открылся 18 съезд Ком
мунистической партии Австралии.

В числе делегатов съезда — 
профсоюзные деятели, работники 
умственного труда, шахтеры, ра
бочие, фабрик и заводов, моряки 
и фермеры Австралии.

Открывая съезд, председатель 
ЦК партии Р. Диксон заявил, что 
съезд проходит в очень благо
приятной обстановке, характе
ризующейся бурным ростом 
социализма во всем мире. Этому, 
оказал он, в значительной мере 
способствовали последние дости
жения Советского Союза и Ки
тая.

Р. Диксон охарактеризовал ре
шение Советского Союза прекра

тить ядерные испытания, как 
«советский дипломатический спут
ник». Этот спутник, сказал он, 
вместе с настоящим советским 
спутником, проносящимся сейчас 
над нами, свидетельствует о бан
кротстве так называемого прево
сходства капиталистической си
стемы.

Зал, где проходит съезд, укра
шен лозунгами: «Требуем пере
говоров на высшем уровне!», «За 
разоружение и запрещение ядер- 
ного оружия!», «Руки прочь от 
Индонезии!», «Долой правитель
ство Мензиса!».

На съезде под бурные аплоди
сменты делегатов были зачитаны 
приветствия, полученные от Ком
мунистической партии Советского 
Союза, от Коммунистической пар
тии Китая и от многих .других 
братских партий.

Г енеральный директор Международного агентства 
по атомной энергии благодарит Советский Союз 

за оказываемую агентству помощь
ВЕНА, 8 апреля. (ТАСС). По

стоянный представитель СССР 
при Международном агентстве по 
атомной энергии получил письма 
от генерального директора агент
ства С. Коула, в которых он вы
ражает благодарность Советскому 
Союзу за предоставление в распо. 
ряжение агентства 20— 30 спе- 
циалиотов-коноультантов для вре
менной помощи государствам — 
членам агентства.

С. Коул также благодарит пра
вительство СССР за готовность 
принять на обучение в высшие 
учебные заведения Советского 
Союза 40— 45 студентов по важ
нейшим атомным специальностям, 
а также 50- ученых и специали
стов из стран— членов агентства 
для переподготовки по основным 
профессиям.

По поводу помощи СССР в де
ле подготовки национальных спе
циалистов в области атомной 
энергии в странах 1— членах 
агентства С. Коул пишет: «Это 
предложение (Советского Союза) 
мы принимаем с большим удов
летворением. и мне от имени 
агентства хотелось бы выразить 
искреннюю благодарность и пол
ную уверенность в том, что 
страны — члены агентства вос
пользуются этим великодушным 
предложением вашего правитель
ства».

С. Коул далее сообщает, что 
письма, содержащие предложения 
Советского Союза о помощи дру
гим странам, будут разосланы 
всем государствам — членам 
Международного агентства по 
атомной энергии.

20-я  беседа о развитии 
советской науки

Успехи 
советской 

микробиологии 
и эпидемиологии

С. П. КАРПОВ, .
член-корреспондент. 

Академии медицинских наук 
СССР, профессор Томского 
медицинского института

©
Советское государство создало 

все возможности для бурного раз
вития науки в нашей стране, в том 
числе и микробиологии. За годы 
Советской власти организованы де
сятки микробиологических инсти
тутов. Интенсивная научная работа 
в области микробиологии и эпиде
миологии проводится на кафедрах 
микробиологии и эпидемиологии ме
дицинских институтов и на кафед
рах микробиологии университетов, 
сельскохозяйственных и ветеринар
ных институтов.

Советскими микробиологами дока
зано, что микробы прошли путь 
длительного изменения и развития. 
Источником эволюционного процес
са является изменение условий су
ществования организмов. Под влия
нием внешней среды микробы при
обретают новые признаки и пере
дают их по наследству.

Советские микробиологи своими 
трудами доказали несостоятельность 
различных антиэволюционных тео
рий буржуазных ученых, В частно
сти, они разоблачили идеалистиче

скую теорию циклогении и мута
ционные концепции морганистов- 
микробиологов. В чем суть этих 
идеалистических теорий? Сторонни
ки теории циклогении утверждают, 
что развитие бактерий происходит 
по замкнутому кругу через отдель
ные циклостадии. Эта «теория» 
представляет собой реакционное 
учение в микробиологии, отрицаю
щее возможность появления новых 
видов, разновидностей и рас микро
организмов. Точка зрения моргани- 
стов-микробиологов сводится к то
му, что микроорганизмы не способ- 
ны-де приобретать новые признаки 
под влиянием внешней среды и пе
редавать их по наследству. Они счи
тают, что это может происходить 
только путем мутации, т. е. не на
правленного новообразования в ор
ганизме, якобы связанного с изме
нением особых наследственных ве
ществ — генов.

Советские микробиологи на прак
тике доказали несостоятельность 
этих «теорий». Получены расы 
микробов — активных образовате
лен ряда антибиотиков, молочно
кислых бактерий, используемых в 
молочно-масляной промышленно
сти, вакцинных культур микробов, 
применяющихся для изготовления 
живых вакцин (противочумная, про- 
тивосибиреязвенная, противотуля- 
ремийная, противобруцеллезная и 
другие), созданы определители бак
терий, лучистых грибков дрожжей, 
нитчатых грибков, а также виру
сов человека, животных и растений.

Существенный вклад в мировую 
науку внесли исследования совет
ских микробиологов (В. Л., Омелян- 
ский, Е. Н Мишустин, К. И. Руда
ков, М Ф. Федоров, Н. А. Красиль
ников и др.) в области изучения 
роли микроорганизмов в превраще
ниях веществ. Выполнен ряд цен
ных работ по выяснению роли мик
робов в превращениях углерода, 
азота, железа, кальция. Определены 
состав почвенной микрофлоры и 
значение отдельных представителей

ее для плодородия почв, значение 
определенных бактерий в превра
щениях серы и фосфора в соедине
ния, доступные для усвоения ра
стениями. Советские микробиологи 
Б. Л. Исаченко. И. Я. Веселов, 
В. А. Успенский, В. 0. Таусон, 
В. А. Алешина и другие обогатили 
науку интересными данными изу
чения микрофлоры нефтей и горю
чих газов. Выяснена роль микроор
ганизмов в разложении жиров, в 
размягчении волокнистых растений.

Изучение физиологии ряда бак
терий позволило организовать про
изводство ацетона,, бутилового спир
та, лимонной, щавелевой кислот 
и т. п. В частности, советскими 
исследователями (В. Н. Шапошни
ков и другие) установлено, что про
исходящее в кислой среде масляно
кислое брожение, осуществляемое 
определенными видами бактерий, 
приводит к образованию в качестве 
основных продуктов бутилового 
спирта и ацетона. Сырьем для бро
жения являются картофель или к у 
куруза. Бутиловый спирт ,— пре
красный растворитель ряда стойких 
лаков и красок, применяющихся в 
автомобильной промышленности. Он 
используется также для синтеза 
каучука. В настоящее время лимон
ную и щавелевую кислоты получа
ют исключительно из различных 
углеводов при помощи некоторых 
нитчатых грибков. Вопросы, свя
занные с производством этих кис
лот' разрешены благодаря исследо
ваниям В. Л. Омеляиского, 
В. Н. Шапошникова, В. С. Бутке
вича и других.

Важное значение имеют работы 
советских микробиологов по созда
нию антибиотиков. Антибиотики — 
химические вещества, образуемые 
микроорганизмами и обладающие 
способностью подавлять рост и да
же убивать бактерии и другие 
микробы.

В нашей стране разработаны оте
чественные методы производства 
пенициллина, стрептомицина и 
биомицина Получены новые анти
биотики из микробов —. ыицетин,

аспергиллин, альбомвцин, грамици
дин, микроцид, кплимицин. Разрабо
тана также методика изготовления 
антибиотиков животного происхож
дения (эритрин — из красных кро
вяных телец, экмолин — из че
шуи рыб). Всесторонне изучены 
антимикробные вещества — фитон
циды. Основные исследования по 
фитонцидам были проведены учены
ми Томска под руководством осно
вателя учения о бактерицидах рас
тительного происхождения профес
сора Б. П. Тонина.

Ученые изучили методы исполь
зования антибиотиков в медицине, 
растениеводстве и животноводстве. 
Антибиотики сейчас успешно при
меняются при лечении многих за
болеваний у человека,

Доказано, что многие антибиотики 
могут быть использованы для лече
ния растений, пораженных: болезне
творными бактериями. Установлено, 
что, кроме лечебного эффекта, не
которые антибиотики оказывают на 
растения активизирующее влия
ние — ускоряют рост и повышают 
их урожайность. Добавление в ма
лых дозах в корма ряда антибиоти
ков (ауреомицин. террамицин, нро- 
каин-пенициллин) ускоряет рост 
поросят, ягнят, кур в среднем на 
10—30 процентов.

Микробиологи-почвенники предло
жили приемы определения .ипа и 
состояния почвы по микробиологи
ческим показателям. Выявлены не
которые стороны процесса обрлно- 
вания активного перегноя и по ль 
определенных групп микробов в 
создании прочной структуры почзы, 
Проведен ряд других работ, связан
ных с изучением микробиологиче
ских процессов в полях севооборота.

Наши соотечественники Н. Ф. Га
малея и Д. И. Ивановский доказали 
существование невидимых в обыч
ные световые микроскопы микробов- 
вирусов, величина которых изме
ряется миллимикронами (микрон — 
тысячная доля миллиметра). Совет
ские исследователи открыли ряд в 
прошлом неизвестных вирусов, вы
зывающих заболевания у человека,

животных и растений. Вирусологи, 
пользуясь достижениями отечествен
ной электрономикроскопии, изучи
ли морфологию (форму, строение) 
многих вирусов. Исследовались 
биология, природа и классификация 
вирусов, а также механизм имму
нитета при вирусных заболеваниях. 
Многое сделано вирусологами по 
изучению энцефалитов. Открыта и 
изучена новая для науки группа 
вирусных заболеваний — геморра
гические лихорадки. Многогранйые 
исследования (А. А. Смородинцев, 
В. М. Жданов, М. И. Соколов) виру
са гриппа закончились созданием 
оригинальных специфических пре
паратов по борьбе с ними (живая 
противогриппозная вакцина и сы
воротка). Успешным было также 
изучение вирусов паротита и мос
китной лихорадки, давшее в руки 
практических врачей эффективные 
вакцины. В последние годы начато 
изучение опухолеродных вирусов. В 
лабораториях Л. А. Зильбера и 
А. Д. Тимофёевского (Академия ме
дицинских наук СССР) выявлен ряд 
новых и важных фактов, подтвер
ждающих вирусную теорию проис
хождения опухолей.

Открыт ряд новых заболеваний 
(клещевой энцефалит, лептоспиро- 
зы типа водной лихорадки, клеще
вой сыпной тиф, вилюйский энце- 
фаломиэлит и др.). Изучены микро- 
бы-возбудигели и эпидемиология 
этих заболеваний, методы микро
биологической диагностики, лечения 
и отофилактики.

Интенсивно изучались нашими 
учеными общие вопросы инфекции 
и иммунитета. Исследователи, твор
чески применяя идеи великого фи
зиолога И. Павлова,-со всей досто
верностью установили роль цент
ральной нервной системы в возник
новении, течении и исходе инфек
ционного процесса.

Советские ветеринарные микро
биологи исследовали микробы, вы
зывающие такие заболевания, как 
брадзот (тяжелое общее заболева
ние, сопровождающееся судорожны
ми явлениями и нередко колика
ми), энтеротоксинемия (острое за

болевание с судорогами и воспале
нием кишечника). Проведены об
ширные исследования по изучению 
ряда других вирусов, вызывающих 
тяжелые заболевания у животных. 
Предложен ряд оригинальных мето
дов микробиологической диагностики 
и специфической профилактики за- 
оазных болезней животных.

В результате широкой научной и 
профилактической работы в Совет
ском Союзе ликвидированы чума 
рогатого скота, очаги сапа, резко 
снижена заболеваемость животных 
другими болезнями.

Получено много совершенно но
вых, оригинальных препаратов для 
борьбы с болезнями. Сейчас изу
чается метод так называемой ком
плексной иммунизации, в связи с 
этим создаются новые препараты 
в виде полианатоксинов и ассоци
ированных вакцин (биологические 
препараты из обезвреженных про
дуктов жизнедеятельности бактерий 
и микробных тел). Значительное 
количество исследований по этой 
проблеме проведено в Томском ин
ституте вакцин и сывороток. Раз
работана методика производства и 
профилактического применения ти
фо-паратифозного бактериофага 
(С. П. Карпов, Р. М.Чайко и дру
гие), дана совершенная методика 
производства противостолбнячной 
сыворотки (Р. М. Слободской), раз
работан метод очистки противоэн- 
цефалитной сыворотки (С. М. Пре- 
гер), изучаются полианатоксины 
(Б. Г. Трухманов).
• Большие достижения имеются в 

области эпидемиологии. Советскими 
учеными создано стройное учение 
об эпидемиологическом процессе, 
открыт закон соответствия основной 
локализации возбудителя и меха
низма передачи инфекции.

Вкладом в мировую науку яв
ляется созданное академиком 
Е. Н. Павловским учение о природ
ной очаговости инфекционных бо
лезней. Доказано, что ряд заболе
ваний, поражающих человека, от
носится к этой категории болезней. 
При этих заболеваниях возбудители 
их циркулируют в природе, незави

симо от человека, по цепи живот- 
ное-членистоногое-животное.

Вклад в борьбу с заболеваниями 
природной очаговости внесли уче
ные и практические работники и 
города Трмска. Сотрудники ряда ка
федр Томского медицинского инсти
тута, института вакцин и сыворо
ток, кафедры зоологии университе
та, работники органов здравоохра
нения успешно изучают краевые 
особенности туляремии, клещевого 
энцефалита, лепгоспирозов и ряда 
других заболеваний,- В нашей обла
сти полностью ликвидирована забо
леваемость туляремией, достигнуто 
резкое снижение заболеваемости 
клещевым энцефалитом. В настоя
щее время поставлена задача пол
ностью оздоровить ряд природных 
очагов клещевого энцефалита.

В результате мероприятий по 
борьбе с эпидемиями и по профи- v 
лактике инфекционных болезней в 
Советском Союзе полностью ликви
дированы такие тяжелые заболева
ния, как холера, чума, натуральная 
оспа, возвратный тиф. Большие до
стижения имеются в борьбе с сып
ным тифом и малярией. Так, сып
ной тиф во многих районах страны 
отсутствует совсем и нигде не на
блюдается в виде значительных 
вспышек. Исключительно велики 
успехи в борьбе с малярией. Рез
ко снизились и другие инфекцион
ные заболевания. Так, тифо-пара
тифозные заболевания только за 
одно послевоенное десятилетие сни
жены вдвое. Применение новых 
средств лечения и профилактики 
привело к резкому снижению смерт
ности от инфекционных заболева
ний.

Коммунистическая партия и Со
ветское правительство проявляют 
огромную заботу о благе народа, об 
охране его здоровья. Большие сред
ства отпускаются на ведение науч
ных исследований, связанных с 
здравоохранением трудящихся. За
бота партии и правительства о 
развитии науки — залог того, что 
советские ученые-микробиологи 
добьются новых успехов в своей 
работе.

Ч
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Во имя насущных интересов
всех народов

Зарубежная печать продолжает 
комментировать решение сессии 
Верховного Совета СССР об од
ностороннем прекращении Совет
ским Союзом испытаний атомного 
и водородного оружия.

Китайская газета ' «Женьминь. 
жибао» в передовой статье пи
шет, что содержащееся в Посла
нии Председателя Совета Мини
стров СССР Н. С. Хрущева пре
зиденту Соединенных Штатов 
Эйзенхауэру предложение Совет
ского Союза, призывающее США 
и Англию также прекратить ис. 
-пытания атомного и водородного 
оружия, отражает насущные инте
ресы всех народов мира и ка
сается -вопроса безопасности и 
благополучия всего человечества.

Решение Советского Союза о 
прекращении испытаний ядерного 
оружия, пишет газета, принятое 
им в одностороннем порядке, по
лучило широкий отклик во воем 
мире. Его приветствуют прави
тельство и общественность Китая 
и других социалистических стран.

Это решение, говорится в 
статье, получило одобрение пра
вительств многих стран Азии и 
Африки, нейтральных государств 
и многих политических деятелей 
западных стран.

Газета обращает внимание на 
тот факт, что движение за пре
кращение испытаний ядерного 
оружия развертывается сейчас в 
невиданных до сих пор масшта
бах.

Перед лицом мирной инициати
вы Советского Союза и настоя
тельных требований мировой об
щественности, указывает газета, у 
США и Англии не-т никаких при
чин для затягивания вопроса о 
прекращении испытаний ядерного 
оружия. Поскольку в настоящее 
время атомное и водородное ору
жие имеют лишь Советский Союз. 
СШ А и Англия, пишет газета, 
можно было бы сравнительно лег
ко договориться по вопросу о пре
кращении испытаний этого ору
жия.

Веря на себя инициативу пре
кратить в одностороннем порядке 
испытания атомного и водородно
го оружия, пишет далее газета, 
Советский Союз тем самым раз и 
навсегда опроверг разного рода 
утверждения со стороны СШ А и 
Англии о том, что все предложе
ния Советского Союза о прекра
щении испытаний атомного и во
дородного оружия являются, яко
бы, не чем иным, как «пропаган
дой». Со-ветокое решение, отмеча
ет газета, еще более убедило на
роды всего мира -в том, что Со
ветский Союз прилагает все уси
лия для освобождения человече
ства от угрозы истребительной 
атомной войны.

Безотлагательное прекращение 
испытаний атомного и водородного 
оружия, указывает газета, являет
ся первым шагом к запрещению 
производства и использования 
ядерного оружия. И Советский 
Союз предпринял этот шаг. Наро
ды мира для своего собственного 
благополучия должны решитель
но требовать, чтобы СШ А и Ан
глия тоже сделали этот шаг. Если 
народы всех стран объединятся 
и будут решительно бороться за 
претворение этого решения в 
жизнь, испытания ядерного ору
жия будут прекращены.

Как сказал премьер Государст
венного совета КНР Чжоу Энь. 
лай, пишет в заключение га
зета, великое дело миллионов лю
дей, отстаивающих дело мира, 
несомненно, восторжествует.

Другая китайская газета — 
«Дагунбао» пишет, что Послание 
Председателя Совета Министров 
СССР Н. С. Хрущева еще раз 
продемонстрировало глубокую 
заинтересованность Советского 
правительства в благополучии на
родов всего мира.

Мир может избавиться от угро
зы ядерной войны. продолжает 
газета, атомная энергия может 
быть поставлена на службу чело
вечеству, если только западные 
страны, располагающие атомным 
и водородным оружием, ответят

на советское предложение пре
кращением испытаний этого ору
жия и запретят его.

Несмотря на то, что Вашинг
тон и Лондон пытаются преумень
шить значение этой мирной ини
циативы Советского Союза, отме
чает в заключение газета, они не 
смогут остановить мощный поток 
движения народа, требующего 
прекращения испытаний ядерного 
оружия. США и Англия не смо
гут более затягивать решение это
го вопроса.

31 марта 1958 года назовут 
памятным днем, отмечает в бер
линской демократической газете 
«Зоннта'г» писатель Александр 
Абуш. В этот день Советский Со
юз предпринял шаг убедительной 
смелости, чтобы защитить все на- 
роды нашей планеты от опасных 
последствий дальнейших атомных 
испытаний и ликвидировать угро
зу развязывания самой . ужасной 
из всех войн — войны с примене
нием атомных и водородных бомб. 
Единодушное решение Верховного 
Совета и одновременное Обраще
ние его к парламентам в Вашинг
тоне, Лондоне, Бонне показывают, 
насколько велика воля советского 
народа к миру. Отклики во всем 
мире на это решение свидетельст
вуют о том, что оно является ве
ликим делом, завоевавшим сердца 
людей.

А. Абуш подчеркивает далее, 
что новый мирный шаг, предпри
нятый Советским Союзом, обязы
вает всех миролюбивых людей 
Германии активизировать совме
стные действия против атомной 
смерти.

Писатель Арнольд Цвейг вы
ступает на страницах берлинской 
газеты «Вохенпоот» со статьей, в 
которой также призывает всех 
немецких патриотов объединиться 
в борьбе против атомной угрозы. 
В газете публикуются высказыва
ния ряда известных политических 
и общественных деятелей Герман
ской Демократической Республи
ки и Западной Германии, одо
бряющих новую мирную инициа
тиву Советского Союза и проте
стующих против разработанных 
правящими кругами Бонна планов 
атомного вооружения бундесвера.

«Нужно немедленно прекратить 
испытания ядерного оружия» — 
так озаглавила цейлонская газе
та «Динамина» редакционную 
статью, посвященную решению 
Советского Союза об односто
роннем прекращении ядерных 
испытаний. Газета пишет: жаль,
что Соединенные Штаты пытают
ся преуменьшить значение сме
лого решения Советского Союза 
об одностороннем прекращении 
испытаний ядерного оружия. Если 
СШ А и Англия действительно хо
тят уничтожить страх перед ядер
ной войной, то они не должны 
так безразлично относиться к ре
шению Советского Союза.

Независимо от того, заявляет 
газета, решат ли Англия и Аме
рика прекратить ядерные испыта
ния или нет, ясно, что вое миро
любивые люди земного шара при
ветствуют советское решение. 
«Динамина» указывает, что если 
другие страны отнесутся к мир
ной инициативе Советского Союза 
с  должным уважением, то можно 
будет не только запретить испы
тания, но и прийти к соглаше
нию об уничтожении всех запасов 
ядерного оружия.

Издающаяся в Бейруте газета 
«Аль-Ахбар» пишет: «Арабы при
ветствуют решение Советского Со
юза о прекращении испытаний 
термоядерного оружия и требуют 
от западных держав последовать 
примеру России.

В благородном решении Совет
ского Союза арабы видят истори. 
ческий гуманный шаг. направлен
ный на избавление человечества 
от войны и на укрепление мира и 
международной стабильности. В 
нем они видят также выражение 
солидарности с решениями Бан
дунгской конференции».

Решение сессии Верховного 
Совета СССР о прекращении Со
ветским Союзом испытаний атом
ного и водородного оружия про
должает находиться в центре вни-

мира
мания печати и общественности 
Демократической Республики 
Вьетнам. Газеты «Тьенг Фонг» и 
«Лао Донг» приветствуют новую 
мирную инициативу Советского 
Союза, расценивая ее как истори
ческого значения шаг на пути 
полного запрещения производства 
и применения оружия массового 
уничтожения и дальнейшего 
ослабления международной на
пряженности.

Газеты помещают заявления 
всех политических и обществен
ных организаций ДРВ, входящих 
в Отечественный фронт, по пово
ду постановления Верховного Со
вета СССР.

В этих заявлениях подчерки
вается. что собрания представи
телей этих организаций от имени 
вьетнамского народа полностью 
поддержали инициативу Советско
го Союза об одностороннем пре
кращении им испытаний атомного 
и водородного оружия, решитель
но осудили позицию . правящих 
кругов США, отказавшихся, во
преки требованиям народов всего 
мира, последовать примеру СССР.

Английская консервативная га
зета «йоркшир пост», коммен
тируя в редакционной статье ре
шение Советского Союза об одно
стороннем прекращении испыта
ний ядерного оружия, повторяет 
избитые утверждения буржуазной 
печати о якобы «пропагандист
ском» характере этой мирной ини_ 
циативы. Газета тем не менее 
считает, что Запад должен отве
тить на этот шаг «конструктивны
ми предложениями вместо того, 
чтобы просто отмахнуться» от не
го.

«Запад, — указывает «йоркшир 
пост». — может питать большие 
сомнения в отношении мотивов 
Советского правительства, но это 
не должно помешать ему выяс
нить, нельзя ли использовать рус
ское предложение в качестве ос
новы для переговоров. Англия и 
США должны сделать конструк
тивные предложения...».

Идея о том, что западные дер
жавы должны последовать приме
ру Советского Союза, решившего 
прекратить испытания ядерного 
оружия, распространяется все ши
ре во Франции. Как отмечает га
зета «Либерасьон», «инициатива 
Советского Союза находит все бо
лее широкий отклик в обществен
ности западных стран».

Газета «Юманите» пишет: 
«Участники английского «похода 
за мир», токийские демонстран
ты, немцы, участвующие в вели
кой кампании борьбы против атом
ной опасности, требуют, чтобы 
пример Советского Союза был 
подхвачен». «Юманите» призыва
ет общественность Франции энер
гично поддержать кампанию про
тив создания американских ракет
ных баз, против гонки ядерного 
вооружения.

Некоторые буржуазные газеты 
также высказывают мнение, что 
Запад не должен отвергать ини
циативу Советского Союза. Прав
да. эти газеты озабочены прежде 
всего тем, что отклонение запад
ными державами советского пред
ложения нанесло бы удар их 
«престижу», другими словами, 
разоблачило бы их политику, 
основанную на гонке вооружений.

Газета «Фигаро» считает, что 
на советские предложения Запад 
должен отвечать «не простым от
казом», а реагировать иначе», 
чтобы «не давать Советскому Со
юзу возможности без конца до
биваться успехов...».

Газета «Комба» также заявля
ет. что Запад должен изменить 
свою позицию и «выступить с 
предложениями с целью ослабле
ния напряженности. Иначе он ри
скует потерять вместе со своим 
престижем и влиянием... уваже
ние большей части стран земного 
шара». «Комба» пишет, что, ока
завшись в затруднительном поло
жении, руководители западной 
дипломатии стараются ответить на 
предложения Советского Союза 
тем, что ищут в них «недостатки 
формы и процедуры».

7 апреля. (ТАСС).

ПОХОД СТОРОННИКОВ АТОМНОГО 
РАЗОРУЖЕНИЯ В АНГЛИИ

ЛОНДОН, 8 апреля. (ТАСС). 
Закончился четырехдневный по
ход сторонников атомного разору
жения к научно-исследовательско
му центру ядерного оружия в 
Олдермастоне. В исключительно 
неблагоприятных условиях, зача
стую под проливным дождем 
вперемежку со снегом участники 
похода прошли 80 километров, 
отделяющие Олдермастон от Лон
дона, для того, чтобы решительно 
потребовать от английского пра
вительства немедленного прекра
щения испытаний атомных и во
дородных бомб и отказа Англии 
от этою оружия массового унич
тожения.

Заключительный .этап похода 
от Рединга до Олдермастона вы
лился в яркую демонстрацию ре
шимости всего английского наро
да добиться удовлетворения своих 
законных требований. В пятиты
сячной колонне демонстрантов, 
направившейся сегодня утром к 
Олдермастону. вместе с лондон
цами шли присоединившиеся к 
ним в Рединге представители 
сторонников мира Кембриджа, 
Оксфорда, Садбери, Ковентри, 
Ноттингема, Питерборо. Бедфор
да, Глазго, Эклса, Манчестера и 
Уэльса. По мере приближения к 
Олдермастону число демонстран
тов все более и более возрастало. 
В пяти километрах от атомного 
центра к основной, колонне^ при

соединились 700 членов органи
зации «Кампания за* ядерное раз
оружение», прибывшие из графств 
Девоншир, Корнуэлл, Уилтшир, 
Дорсетшир, Гэмпшир и Суррей, 
а на расстоянии двух километров 
от Олдермастона участников по
хода тепло приветствовали более 
5 тысяч жителей близлежащих 
городов и деревень, которые 
выстроились по обе стороны доро
ги вплоть до атомного центра. 
Все они вместе с участниками по
хода заполнили большое поле, на 
котором состоялся массовый ми
тинг протеста против гонки ядер
ных вооружений.

С речами на митинге выступи, 
ли: известный западногерманский 
борец за мир пастор Мартин 
Нимеллер, секретарь американ
ской «лиги противников войны» 
Байард Расгин и член английско
го парламента, председатель груп
пы «за победу социализма» Сти
венс Суинглер.

Причиной организации этого 
похода,' заявил пастор Нимеллер,- 
было то, что борьба против ядер
ного оружия —' это не внутрен
нее дело одной страны, а дело 
всех стран. Он подчеркнул, что 
политика' «сдерживания» ведет к 
катастрофе. «Возможно, что нами 
движет страх перед водородной 
бомбой, но это не делает из нас 
трусов, — продолжал он. — Тру-

сы те. кто готов пойти на ядерное 
самоубийство».

Нимеллер заверил участников 
митинга, что противники ядерного 
вооружения в Англии «имеют то
варищей и друзей во всем мире», 
в том числе в Западной Герма
нии.

Байард Растин обратился к уча
стникам митинга с призывом по
требовать от правительства Сое
диненных Штатов ликвидации 
своих военных баз на английской 
территории. «Я  призываю ан
глийский народ, — воскликнул 
он, — объявить о своей незави
симости. подобно тому, как аме
риканцы провозгласили свою 
независимость в 1776 году. По
ступив так, вы принесете огром
ную пользу и американскому на
роду».

Стивенс Суинглер потребовал 
немедленного прекращения испы
таний водородного оружия. «Про
стые граждане, — сказал он, — 
должны сломать барьеры страха 
и ненависти и заставить своих 
правителей вернуться к разуму и 
идеалам Устава Организации 
Объединенных Наций».

Участники митинга единодушно 
приняли резолюцию, требующую, 
чтобы правительства Англии, Со
ветского Союза и Соединенных 
Штатов «немедленно прекратили 
испытания, производство и нако
пление запасов ядерного оружия».

Решения XVH сессии исполкома Всемирной 
федерации профсоюзов

БУДАПЕШТ, 7 апреля. 
(ТАСС). Здесь опубликованы до
кументы. принятые XVII сессией 
исполкома Всемирной федерации 
профсоюзов, которая проходила в 
Будапеште с 30 марта по 2 апре
ля.

В резолюции «Об усилении 
борьбы народов за мир и об еди
ных актуальных задачах профсо
юзных организаций» говорится, 
что со времени IV Всемирного 
конгресса профсоюзов все более 
вырисовывается серьезная опас
ность атомной войны, которой 
угрожают миру воинствующие си
лы. Руководящие круги крупней
ших капиталистических госу
дарств не желают отказаться ни 
от своей политики с позиции СИ
ЛЫ, ни от «холодной войны». 
Они продолжают гонку вооруже
ний, сколачивают и расширяют 
агрессивные военные блоки, соз
дают на территории многих госу
дарств военные базы и площадки 
для запуска ракет, снабженных 
ядерными зарядами.
. Опасность атомной войны вы
рисовывается все реальнее, так 
как создаются все новые виды 
оружия массового уничтожения, 
водородные бомбы огромной раз
рушительной силы и межконти
нентальные баллистические раке
ты. Сейчас испытания водородно
го оружия приняли такой размах, 
что они представляют собой непо
средственную опасность для здо
ровья и жизни миллионов людей. 
Настало время, говорится в резо
люции, когда прекращение испы
таний термоядерного оружия ста
ло вопросом, решение которого 
откладывать совершенно недопу
стимо.

В резолюции говорится, что 
недавние решения боннского пар
ламента об оснащении атомным 
оружием западногерманских во
оруженных сил непосредственно 
угрожают сохранению мира в Ев
ропе и во всем мире и усиливают 
международную напряженность.

Далее в резолюции отмечается, 
что Постановление Верховного 
Совета СССР о прекращении 
испытаний термоядерного оружия 
является новым миролюбивым ак
том Советского Союза, свидетель
ствующим о его стремлении спа
сти человечество. Принятие пра
вительствами США и Англии по
добного решения позволило бы 
сделать решающий шаг в деле 
окончательной ликвидации угро
зы атомной войны.

Следуя линии, намеченной IV 
Всемирным конгрессом профсою
зов, высказавшимся за «организа.

и
К СВЕДЕНИЮ ДЕПУТАТОВ 

КУЙБЫШЕВСКОГО РАИОННО- 
ГО СОВЕТА ДЕПУТАТОВ 

ТРУДЯЩИХСЯ
11 апреля 1958 года, в 2 часа 

дня, в помещении Куйбышевского 
РК КПСС (пер. Батенькова) созы
вается 7-я сессия Куйбышевско
го районного Совета депутатов 
трудящихся (6-го созыва).

На разрешение сессии вносит
ся вопрос: «Об исполнении бюд
жета за 1957 год и бюджет рай
она на 1958 год». (Докладчик — 
заведующий райфо тов. Кулишен- 
ко В. Г.).

На сессию приглашаются ру
ководители предприятий, учреж
дений и организаций района.

Райисполком.А**
9 апреля, в 7 часов вечера, в 

ГК КПСС (проспект им. Ленина, 
38) для лекторов и докладчиков

цию широкого всемирного движе
ния за разоружение», исполком 
ВФП считает, указывается в резо
люции, что сейчас самой важной 
задачей профсоюзов является 
объединение в международном и 
национальном масштабе всех сил 
рабочего класса для ведения со
вместной борьбы вместе со всеми 
слоями населения, выступающими 
в защиту мира, против политики 
подготовки к войне, за разоруже
ние и мирное сосуществование.

Перед лицом серьезной опасно
сти и угрозы, которую представ
ляют собой решения парламента 
ФРГ, исполком ВФП постановил 
провести конференцию профсою
зов и трудящихся европейских 
стран для того, чтобы содейство
вать объединению всех их сил в 
борьбе против угрозы атомной 
войны.

Координируя свои выступле
ния, профсоюзы должны придать 
еще больший размах народной 
борьбе за созыв совещания на 
высшем уровне и мирное урегули
рование спорных вопросов, ликви
дацию ракетных баз и прекраще
ние полетов самолетов с термо
ядерным оружием, прекращение 
ядерных испытаний, запрещение 
производства и применения ору
жия массового уничтожения, за 
создание зон, свободных от тако
го оружия, как это предложено в 
плане Рапацкого для Европы, за 
развитие торговых и культурных 
связей между всеми странами.

В принятом сессией «Обраще
нии к трудящимся Западной Гер
мании» исполком ВФП преду
преждает о серьезной угрозе ми
ру и безопасности народов Евро
пы и всего мира, которую несет 
решение парламента ФРГ об ос
нащении западногерманской ар
мии атомным оружием. Перед ли
цом этой опасности ВФП обра
щается ко всем трудящимся ФРГ 
с призывом предпринять самые 
решительные меры и действия, 
чтобы добиться рт бундестага от
мены решения об оснащении бун
десвера атомным оружием.

В «Заявлении об экономиче
ском и социальном положении 
трудящихся и развитии их борь
бы за насущные требования» ис
полком ВФП констатирует, что со 
времени IV Всемирного конгресса 
профсоюзов экономическое и со
циальное положение трудящихся 
капиталистических стран еще бо
лее ухудшилось. В большинстве 
этих стран инфляция и рост цен 
в последние месяцы привели к 
дальнейшему снижению покупа-, 
тельной способности. Трудящиеся 1

состоится инструктивный доклад о 
88-й годовщине со дня рождения 
Владимира Ильича Ленина.

Докладчик — заведующий ка
федрой истории КПСС ТГУ тов. 
Флеров В. С. ft*ft

9 апреля, в 7 часов вечера, в 
областном лектории состоится 
лекция из цикла по вопросам 
международной жизни на тему: 
«Строительство социализма в Ки
тайской Народной Республике».

Читает кандидат философ
ских наук Сухотин А. К.

***
10 апреля, в 7 часов вечера, в 

областном лектории состоится 
лекция на тему: «О  международ
ном положении».

Читает подполковник Гор
бачев Н И.

*
10 апреля, в 7 часов вечера, 

состоится очередной семинар пре-

массы выражают все большее 
беспокойство в связи с последст
виями экономического спада, ко
торый привел уже к полной без
работице более 5.000.000 трудя
щихся в СШ А и 600 тысцч тру
дящихся в Канаде. За последний 
год значительно возросло также 
число безработных и в других 
странах, в таких, как Новая Зе
ландия, Австралия, Бельгия, Гол
ландия. Финляндия.

Перед лицом общего наступле
ния капиталистических монопо
лий, говорится в заявлении, ио- 
полком ВФП призывает все проф
союзные организации незамедли
тельно объединить свои силы и 
укрепить международную солидар
ность для усиления единых дей
ствий всех трудящихся против за
крытия предприятий и против 
увольнений, за повышение посо
бий по безработице и снижение на
логов, за повышение заработной 
платы и сокращение рабочего 
времени без снижения зарплаты.

Исполком ВФП принял «Обра
щение по случаю Первого Мая», 
в котором призвал трудящихся 
мужчин и женщин всех стран 
превратить день Первого Мая 
1958 года в великий день единст
ва и борьбы за мир, за свои тре
бования.

В «Призыве к трудящимся и 
профсоюзам всего мира в под
держку Всемирного конгресса на
родов за разоружение и мирное 
сосуществование» исполком ВФП 
заявил, что Всемирная федерация 
профсоюзов полностью присое
диняется к важной демонстрации 
в защиту мира —- созываемому 
Всемирным Советом Мира с 16 по 
22 июля этого года Всемирному 
конгрессу народов за разоруже
ние и мирное сосуществование 
между народами. ВФП реко
мендует трудящимся и профсою
зам совместно' о национальными 
комитетами сторонников мира 
принять активное участие в под
готовке этого конгресса и напра
вить на него свои единые пред
ставительные делегации.

Исполком ВФП принял на сво
ей сессии также решение о 
первой Всемирной профсоюзной 
конференции трудящейся молоде
жи, которая состоится в Праге о 
14 по 20 июля 1958 года. Испол
ком ВФП определил повестку дня 
этой конференции и выразил 
убеждение, что это мероприятие, 
отвечающее чаяниям трудящейся 
молодежи всего мира, будет спо
собствовать укреплению ее един
ства в борьбе за лучшую жизнь, 
сохранение мира и овое светлое 
будущее.

подавателей общественных наук 
вузов.

На секции преподавателей фи
лософии (в помещении обкома 
КПСС) — доклад «Критика со
временной буржуазной социоло
гии».

Докладчик т. Алякринский 
Л. В.

На секции преподавателей ис
тории КПСС (в помещении обкома 
КПСС) — доклад «О связи мате
риала курса истории КПСС (до
октябрьский период) с современ
ностью».

Докладчик т. Белявская Л. Б.
На секции политэкономии (в 

помещении горкома КПСС) — 
доклад «О сущности хозяйствен
ного расчета».

Докладчики тт. Гренбэк Г. В. 
и Казакевич Д. М.

------------Ш11Ш1ШШШМШ1-------------- -—

З В Е Щ Е Н И Я

Т Е П Т Р
Томский драматический театр 

имени В. П Чкалова
9 апреля — «Летчики».
10 апреля — «В поисках радо

сти».
* 11 апреля — «Летчики».

Начало спектаклей в 8 час. ве
чера.

К И Н О
Кинотеатр имени М. Горького.

9 апреля — новая цветная ки
нокомедия «Девушка без адреса». 
Сеансы: 8-50, 10-35. 12-20. 2-05, 
3-50, 5-35. 7-20. 9-05. 10-50.

Зал кинохроники 
9 апреля — новый докумен

тальный фильм «У  китайских дру
зей»/ Сеансы: 9-00. 10-05, 11-10, 
12-15 1-20, 2-25, 3-30. 4-35,
5-40, 7-50, 8-55, 10-00. 

Кинотеатр имени И. Черных.
9 апреля. Большой зал. — 

«Девушка без адреса». Сеансы: 
9, 10-40, 12-20, 2-05, 3-45, 5-30.
7- 10, 8-55, 10-45. Малый зал — 
«Девушка без адреса». Сеансы: 
9-30, 11-15, 1, 2-45, 4-30.. 6-15, 
8, 9-45, 11-15.

Клуб имени Сталина 
9 апреля — «Девушка без ад

реса». Сеансы: 3, 4-45, 6-30,
8- 15, 10.

Т о м с к а я  с т а д и й
S  Г М л Я е Ш л В e M J U S t -

Среда, 9 апреля
19.00. Обозрение «Работаем, 

учимся, строим!». 19.15. «Кни
ги — библиотекам». 19.25. Кон
церт. 20.00. Очерк «У  истоков 
черного золота». 20.15. Художе
ственный фильм «Композитор 
Глинка».

Меняю квартиру в г. Новоси
бирске на квартиру в г. Томске.

Обращаться по телефону 
41-82. с 2 до 4 часов дня.

Артели «Художественный
труд» срочно требуются: рабочий 
по укладке фундамента, камен
щики, плотники и работницы в 
цех массового пошива.

Обращаться: г. Томск, Комму, 
нистический проспект, 31. 2 — 1

Конторе «Главбакалея» тре
буется бухгалтер, знакомый й 
торговым учетом.

Обращаться: г. Томск, улица 
Крылова, 54.

Томскому политехническому 
институту требуются: слесари-
сантехники, электромонтеры, ма
ляры-штукатуры, каменщики, кро
вельщики, жестянщики, печник, 
дворники, рабочие, грузчики со 
сдельной оплатой труда, рабочие 
по ремонту автомашин, экскава
торщик и уборщицы.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Тимирязева, 9, комната 10, 
отдел кадров с 3 часов дня.

2—1
Томскому хлебокомбинату тре

буются: бухгалтер, грузчики, ка. 
менщики и разнорабочие на стро
ительство.

Обращаться: г. Томск, улица 
Набережная реки Ушайки, 14.

3 — 1

Комбинату стройматериалов 
№ 4 треста «Стройдеталь» тре
буются для работы на асфальто
бетонном заводе и бетонных уста
новках: мотористы, кочегары и 
разнорабочие.

Оплата труда сдельная.
Обращаться: г. Томск, Комму

нистический проспект, 101. 2— 1

Для вновь организованного 
Томского специально-конструк
торского бюро электромашино
строения срочно требуются: ин
женеры - электромашиностроите
ли, конструкторы и расчетчики, 
инженеры-механики, технологи.

Обращаться: г. Томск, про
спект имени Кирова, 58. отдел 
кадров завода «Сибэлектромо- 
тор», телефон 31-51. с 2 до 4 ча
сов дня.

Отделу издательств и полигра
фической промышленности тре
буется бухгалтер.

Обращаться: г. Томск, улица
Советская, 47, телефон 43-90.

Кирпичному заводу № 10 
г. Томска требуются на работу: 
плотники, печник, рабочие в цех 
обжига и формовки. В цех изве- 
стково.песчаных блоков требу
ются: главный механик, автоме. 
ханик.

Одинокие обеспечиваются об- 
щежитием.

Обращаться: г. Томск, улица 
Красноармейская. 130.

3—3

Бондарно-тарному заводу сроч
но требуются на постоянную рабо
ту: столяры, опытный пилоправ и 
плотники.

Обращаться: г. Томск, улица 
Розы Люксембург. 115. телефон 
39-30. 2— 2

Томскому морскому клубу 
ДОСААФ на постоянную работу 
требуются: начальник учебной ча
сти. знакомый с основами воен
но-морского дела, инструктор во
енно-морского дела, инструктор. 
водолаз, слесарь по отоплению, 
мотористы на катера и бухгалтер.

Обращаться: г. Томск, Базарная 
площадь, 3, телефон 31-17.

2—2
Артель «Заря» принимает от 

населения в ремонт мебель.
Приемный пункт: г. Томск,

улица Белая, 16, о 9 часов утра 
до 6 часов вечера, ежедневно, 
кроме воскресений.

Гр-н Соколов Иван Николае
вич, проживающий в г. Томске, 
улица Некрасова, 23, кв. 2, воз
буждает дело о расторжении бра
ка с гр-кой Соколовой Валенти
ной Егоровной, проживающей в 
г. Томске, улица 'Аэродромная, 
13, кв. 2.

Дело подлежит -рассмотрению в 
народном суде 2-го участка Куй
бышевского района г. Томска.

Спорт
Т О М С К — КЕМЕРОВО

На днях в г, Томске состоялись 
предварительные. стрелковые со
ревнования в зачет V Всероссий
ской спартакиады школьников 
между командами Кемеровской и 
Томской ’ областей.

В упражнении из пистолета 
лучших результатов добился уче
ник 45-й средней школы г. Том
ска Н. Лелик, сделавший 30 по
паданий и выбивший 290 очков, 
что на 2 очка превышает рекорд 
Томской области и на 5 очков 
выше нормы 1-го разряда спор
тивной классификации.

В командном зачете победила 
команда томичей (зачет по двум 
участникам), сделавшая 60 попа
даний и выбившая 564 очка. Ке- 
меровчане выбили на 24 очка 
меньше.

В упражнении из винтовки по
бедила команда г. Кемерово (за
чет по пяти участникам).

Общая победа досталась коман. 
де Кемеровской области, выбив
шей в обоих упражнениях 1.858 
очков, томичи отстали на 99 оч
ков.

О. МИРЕЦКИИ,
главный судья соревнований, 

судья 1-й категории.

Баскетбольные 
соревнования студентов

В Томске начался розыгрыш 
первенства города по баскетболу 
среди студенческих команд. В со
ревнованиях принимают участие 
баскетболисты всех вузов Томска. 
Победители соревнований (мужчи
ны и женщины) будут участвовать 
в зональных студенческих играх, 
которые проводятся со 2 по 4 мая 
в г. Томске.

Команды студентов разбиты на 
2 подгруппы, игры проходят по 
круговой системе в . один круг. 
Баскетболистки университета по
бедили команду политехнического 
института со счетом 57:33. Муж
ская команда медицинского ин
ститута проиграла команде тран
спортного института, а ба
скетболистки транспортного ин
ститута победили спортсменок 
строительного института. Игры 
продлятся до 27 апреля.

Закончились классификацион
ные соревнования г. Томска по 
баскетболу. У мужчин право на 
присвоение 1-го спортивного раз
ряда завоевала команда педагоги
ческого института.

В. ЗИНОВЬЕВ.

П роисш ест вия

Преступник арестован
Шофер 2-го грузового автотран. 

спортного хозяйства г. Томска Пи
чугин Владимир Григорьевич систе
матически избивал свою жену Хо
рунжий Маргариту Васильевну, а 
затем выгнал ее из дома.

За совершенное преступление 
Пичугин арестован и скоро пред
станет перед народным судом.

В .  С И М А Х И Н .

ПОГОДА

По сообщению Томского гидро
метеорологического бюро, 9 апре
ля по области ожидается перемен
ная облачность, по крайним се
веро-западным районам— слабые 
осадки, по остальным районам — 
без осадков, ветер юго-западный, 
3— 7 метров в секунду, темпера

тур а  воздуха 5— 10 градусов теп
ла.

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ,

Томский областной совет 
профессиональных союзов и 
обком профсоюза работников 
культуры с прискорбием изве
щают о смерти старейшего 
профсоюзного работника

ДЕМИДОВОЙ 
Анны Степановны

и выражают глубокое собо
лезнование родным покойной.

Вынос тела состоится 9 ап
реля, в 2 часа дня, .из кварти
ры покойной (г. Томск, про
спект имени Ленина, 15, кв. 2).

Коллектив кафедры и кли
ники педиатрии медицинского 
института с глубоким при
скорбием извещает о смерти

профессора
ОСИПОВА

Иннокентия Николаевича
и выражает соболезнование 

его семье.

Коллективы Томского рай
потребсоюза и Петуховского 
сельпо с глубоким прискорбием 
извещают о смерти бывшего 
председателя Петуховского 
сельпо

ЛОГИНОВА '
Михаила Васильевича

и выражают соболезнование 
семье покойного.

Вынос тела состоится 9 ап
реля 1958 года, в 2 часа дня, 
из квартиры покойного 
(г. Томск, улица Больничная, 6).

Сибирскому физико-техниче
скому институту требуются: ра- 
диотехники, лаборанты, расчет
чицы, уборщицы и дворник.

Обращаться: г. Томск, площадй
Революции, 1 . 2 — 2
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